

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Alemania declara también la guerra á Bélgica

EN VÍSPERAS DE GRANDES COMBATES MARÍTIMOS Y TERRESTRES

LA INTERVENCION INGLESA

Según las últimas noticias, Inglaterra ha declarado la guerra á Alemania. Tiene con Francia una Convención naval. Por otra parte, es defensora de las neutralidades de los pequeños países á quienes Alemania atropella. Además, aspira á fortalecer su hegemonía en los mares destruyendo las escuadras germánicas. Y cree que ha llegado su hora. Seguramente, procederá con la decisión hábil y oportuna que la ha caracterizado en otros tiempos de luchas.

Mal adversario es Inglaterra para los alemanes. Posee sobre ellos una gran superioridad marítima. Obligará á su magnífica escuadra á refugiarse en Kiel ó en otro puerto bien defendido, dejando el mar del Norte á merced de las agresiones de los rusos y de las flotas inglesas que no se agreguen al grupo principal. Hamburgo sufrirá las consecuencias. Y es muy posible que la inmensa marina mercante alemana, la que cuenta con esos estupendos colosos denominados *Imperator* y *Vaterland*, sea destruida casi totalmente.

Ayer, un vapor cablero alemán, anclado en Vigo, recibió un marconigrama en que se le daba cuenta de una batalla naval en el Báltico, delante de Libau. Según el despacho, un acorazado y cuatro cruceros rusos habían sido echados á pique. Aunque esto fuera cierto, no implicaría la destrucción de la flota rusa. Los mejores buques de ella deben hallarse fondeados en Cronstadt, al amparo de las poderosas baterías que defienden este puerto. No es fácil que se aventuren á un choque decisivo, contra fuerzas superiores, antes de que se les unan por el Categat y los dos Belt un número suficiente de barcos de Inglaterra que sean garantía de la victoria.

De nada habrán servido á Alemania sus gigantescos esfuerzos para crearse una armada preponderante. La teoría del *two powers* aplicada por Inglaterra con perseverancia admirable, impidióla tener, á la hora de la guerra decisiva, la superioridad en los mares. Y la abstención italiana deja sola en el Adriático á su aliada Austria Hungría, que deberá encerrar en Pola á sus modernos acorazados tipo *Viribus-Unitus*, para evitar que los franceses los destruyan por completo.

Se habla mucho del ejército expedicionario inglés, fuerte de 120.000 hombres. Creemos que no saldrá de las costas de la Gran Bretaña, mientras la destrucción ó el embellecimiento de las flotas alemanas no garantice á los cautos ingleses contra todo peligro de invasión. No tienen gran confianza los insulares en su *yeomanry*. Y sólo se batirán por tierra, fuera de su casa, cuando ésta no tenga que temer riesgo alguno.

Mas así que desaparezca la amenaza del poderío marítimo germánico, los 20.000 excelentes soldados que tiene Inglaterra, y cuyo núcleo acampa en Aldershot, serán transportados al Continente. Mandaráles el generalísimo French, que distinguióse notablemente en la guerra del Transvaal.

¿Dónde operará este respetable ejército? ¿Desembarcará en Amberes para ayudar á los belgas á la defensa de su neutralidad? ¿Invadirá Holanda para amenazar luego de flanco, una vez en territorio alemán, á las tropas defensoras de los estuarios del Wesser y del Elba, y sobre todo de sus ciudades principales, Brema y Hamburgo? ¿O bien cooperará con los Cuerpos franceses de los departamentos del Norte á la protección de Lille, amagada por los contingentes alemanes que, según noticias fidedignas, atropellan por todo y utilizan las provincias belgas como base de operaciones?

Este ejército, admirablemente instruido, compuesto de voluntarios robustísimos, mandado por una oficialidad muy brava, que en su mayoría se ha batido en diversas guerras coloniales, es un factor muy importante, que influirá de modo considerable en el resultado final de la lucha terrestre francoalemana.

El bombardeo de Bona (Argelia), por un barco alemán, tiene como objeto, sin duda, alarmar á los argelinos y hacer que se opongan al embarque, para la Metrópoli, de las tropas que les defienden. Pero no creemos que Argelia tenga nada que temer. La neutralidad italiana, declarada ya oficialmente, es una gran ventaja para Francia. Gracias á ella, podrá disponer de sus tropas alpinas. Gracias á ella también, se asegura desde el primer instante la supremacía marítima en el Mediterráneo y el Adriático. Gracias á ella, por último, no corre el riesgo de que las tropas italianas de Libia ataquen por tierra Túnez y Argelia, poniendo en peligro su imperio colonial africano.

Sin duda, no esperaba Alemania que Italia la abandonase en el momento de la conflagración. Y no nos lo explicamos, porque era fácil de prever semejante eventualidad. Los italianos odian de muerte á los austriacos y son muy latinos. La declaración

de guerra de Italia á Francia hubiera tal vez costado la corona á la Casa de Saboya.

Los alemanes han invadido Polonia y se han apoderado de dos poblaciones abiertas. Trátase de incursiones semejantes á las hechas por algunas *sotnias* de cosacos, apoyadas por artillería, al Sur de Königsberg. Alemania no puede invadir á la vez á sus dos enemigos terrestres.

En la frontera francesa siguen los combates de vanguardia. Los Estados Mayores de ambos ejércitos beligerantes procuran mutuamente sorprenderse. Se quieren engañar por medio de rebatos, falsas alarmas y movimientos de explicación dudosa. Los franceses vigilan la Alsacia y la Lorena; pero prestan mucha atención á lo que pasa en Bélgica y Luxemburgo. Saben que los alemanes intentan una invasión de masas, fulminante y arrolladora, mas ignoran por dónde. Y como todo el secreto de la victoria, en la guerra, estriba en ser más fuerte que el adversario, en un punto dado, no se arriesgan, por su parte, á una invasión del territorio alemán. Guardan, arma al brazo, la acometida del enemigo. ¡Y con qué angustia! ¡Y con cuánta explicable zozobra!

Notificación oficial

BERLIN, 4. El embajador inglés entregó al ministro de Negocios Extranjeros de Alemania la declaración de guerra hecha por la Gran Bretaña poco después de las siete de la tarde.

El embajador inglés recibió inmediatamente sus pasaportes.

(Este telegrama fué depositado á las doce menos minutos y lo recibimos á las cinco de la madrugada.)

Afirmación de Londres.

LONDRES, 4. La declaración de guerra ha sido hecha por Inglaterra á Alemania. Conviene precisarlo así, porque se ha telegrafiado lo contrario.

La sesión del Reichstag

Discurso del Kaiser.

BERLIN, 4. A la sesión del Reichstag ha asistido el Kaiser, que en vez de leer una comunicación, como de costumbre, hizo uso de la palabra.

Acenúo en su discurso el amor á la paz, demostrada durante decenios por el pueblo alemán, á pesar de la mala voluntad demostrada repetidas veces por sus adversarios hacia Alemania.

«Esta lucha—dijo—es de defensa para Alemania, que tiene que hacer frente al odio que se le profesa. Con Rusia, Alemania ha sido correcta y llena de consideraciones; pero el «panславismo» quería la guerra á todo trance. También han sido infructuosas todas las tentativas que se hicieron para reconciliar los sentimientos de revancha en Francia.»

Terminó diciendo: «El Gobierno, tanto como el Canciller, han luchado hasta el último momento para conservar la paz, y ahora el pueblo alemán va á la lucha con la conciencia limpia y el ánimo sereno.»

Los diputados de todos los partidos, sin excepción, tributaron una inmensa ovación al Emperador.

La parte más importante del discurso del Canciller fué la que él dedicó á la cuestión de Luxemburgo y de Bélgica.

Dijo que la ocupación de Luxemburgo y la travesía de una parte de Bélgica era indispensable para las tropas alemanas, porque, en vista de los preparativos militares de Francia y de los actos guerreros realizados por sus tropas antes de la declaración de la guerra, Alemania no podía menos de tener muy graves temores de que Francia pasaría con sus fuerzas por territorio belga, para amenazar gravemente al lado más expuesto del ejército alemán.

El Canciller declara abiertamente que Alemania, con su proceder, ha violado el derecho internacional; pero que está dispuesta á recompensar esta violación, como es debido, cuando ella haya logrado el éxito militar buscado con sus medidas.

Respecto á las relaciones angloalemanas, dijo el Canciller que el Gobierno imperial había comunicado al Gabinete de Londres que mientras Inglaterra quedara neutra, la flota alemana no atacaría la costa Norte de Francia. Además aseguró que en caso de la neutralidad inglesa, y de la reciprocidad asegurada por parte de Francia, Alemania se comprometía á no atacar á ningún buque mercante con bandera francesa.

La invasión de Bélgica por los alemanes

La corte belga se va á trasladar á Amberes.

LONDRES, 4. (Recibido el 5.) Está confirmado que los alemanes han invadido Bélgica, llegando hasta Lieja.

Ignórase si bombardearán los fuertes que defienden las cercanías de esta ciudad.

Es inminente un combate entre belgas y alemanes.

Reina en Bélgica un pánico espantoso. Dicese en Bruselas que la corte abandonará esta capital, trasladándose á Amberes con el Gobierno, la escuadra y el Cuerpo diplomático.

Mientras duren las actuales circunstancias Amberes será, según todas las noticias, la capital del reino de Bélgica.

Los fuertes del Escalda, armados con poderosos cañones, impedirán que los alemanes se apoderen de Amberes.

Parece que los franceses entrarán en Bélgica con fuerzas considerables.

Y el desgraciado reino de Alberto I será, mal de su grado, un campo de batalla.

Las escuadras inglesas buscan á las alemanas

¿Cuándo se librará la gran batalla?

LONDRES, 4. (Recibido el 5.) Han zarpado con rumbo desconocido varias divisiones navales, que van á reforzar á las flotas inglesas de primera línea.

Estas, á la hora presente, buscan á las escuadras germánicas para destruirlas.

Parece que el almirante Jellicoe será quien mande á las flotas británicas en esta lucha decisiva.

Naturalmente, ignórase aquí si la gran batalla será librada en aguas del Báltico ó del mar del Norte.

Créese que los alemanes, si aparecen las flotas británicas antes de que ellos hayan podido destruir la escuadra rusa, encerrarán sus acorazados en Kiel y esperarán los acontecimientos.

Los alemanes rechazados de Longwy

Combates en la frontera.

BRUSELAS, 4. (Recibido el 5.) Las fuerzas alemanas que invadieron Luxemburgo han intentado invadir á Francia por Longwy.

Y bombardearon esta ciudad y los fuertes que la defienden.

La artillería francesa respondió energicamente, y después de un combate encarnizado, los alemanes internáronse en el Luxemburgo nuevamente.

La ruptura angloalemana

Una Nota oficiosa.

LONDRES, 5. La Agencia Reuter publica la siguiente Nota:

«El Foreign Office manifiesta que á consecuencia de haber sido rechazadas por el Gobierno alemán las peticiones que por el Gabinete de Londres se le hicieron respecto á la neutralidad de Bélgica, y á pesar de que se habían dado seguridades al Imperio británico de que Alemania respetaría dicha neutralidad, el Gabinete de Berlín no ha cumplido su promesa, y por ello el embajador inglés en Berlín ha recibido órdenes para que pidiera sus pasaportes, y en nombre de Inglaterra declarase la guerra al Imperio alemán.»

Alemania ó Inglaterra están, pues, en guerra, desde anoche, á las once.

El aeroplano de Luneville

LUNEVILLE, 4. (Recibido el 5.) Poco antes de las seis de la tarde se presentó sobre Luneville un aeroplano alemán.

Se mantuvo á una altura de unos 1.500 metros, y lanzó tres bombas sobre la población.

Las bombas, al estallar, produjeron gran estruendo.

En cuanto á los daños materiales, fueron de poca consideración.

Uno de los explosivos cayó en una de las calles más céntricas, levantando la acera próxima al sitio en que cayó.

Otra bomba cayó á diez metros de la Subprefectura, sobre el tejado de una casa. Destruyó parte de la cubierta y los cristales de las ventanas de un patio.

Pasado el primer momento de emoción, el vecindario recobró la tranquilidad.

Preparando el ataque á Lieja

La resistencia belga.

LIEJA, 5. Los alemanes franquearon el Mosa por Eysden.

Parece ser que el décimo Cuerpo de ejército alemán se encuentra en Eysden, el séptimo en Verviers y en cuanto al sexto se ignora el lugar donde se encuentra.

En Argenteau parece que los habitantes hicieron fuego sobre los alemanes, y que éstos contestaron, diezmando la población.

Cien mil alemanes vienen hacia Lieja, donde se espera un ataque para mañana por la mañana.

Un oficial alemán que ha sido herido y hecho prisionero se ha mostrado asombrosísimo de la resistencia que en Bélgica han encontrado los alemanes.

Dijo que en Berlín se les había asegurado que no tendrían ninguna oposición al ocupar los territorios belgas á que se dirigían.

A consecuencia de una avería en el aparato, un aviador alemán que maniobraba sobre territorio belga, ha caído, matándose.

¿Ha comenzado el ataque?

PARIS, 5. Anuncian de Bruselas que los

alemanes han comenzado á bombardear Namur y Lieja.

No hay más detalles.

Los Reyes á Amberes.

PARIS, 5. Comunican de Bruselas que el Rey de Bélgica y los Príncipes marchan á Amberes, donde provisionalmente quedará establecida la capital belga.

Arengando á la muchedumbre.

PARIS, 5. De Bruselas dicen que al salir de la Cámara el presidente del Consejo belga arengó á la muchedumbre, diciendo que el atentado que los alemanes han cometido con Bélgica no tiene ejemplo en la Historia.

Añadió que ese hecho abominable no puede quedar impune.

Las palabras vibrantes del jefe del Gobierno produjeron en la multitud un entusiasmo delirante.

Bombardeo en el mar

Se oye fuego de cañón en el mar del Norte.

LONDRES, 4. (Recibido el 5.) Dice el «Daily Express», por referencias de una alta autoridad, que durante largo tiempo se oyó vivo fuego de cañón hacia el mar del Norte.

La Cámara francesa

Sesión solemne.

PARIS, 4. (Recibido el 5.) A las tres de la tarde, el presidente de la Cámara, M. Paul Deschanel, declara abierta la sesión.

En la tribuna diplomática ocupa un puesto el embajador de Rusia en París, M. Isvolski.

M. Deschanel, en medio de un silencio religioso, pronuncia un discurso, dedicado á la memoria de M. Jean Jaurés, jefe de los socialistas, recientemente asesinado.

La Cámara acoge el elogio fúnebre con aplausos entusiastas.

El Presidente concede la palabra al jefe del Gobierno.

Gran expectación.

M. Viviani procede á la lectura del Mensaje presidencial.

Los diputados escuchan puestos en pie.

Al terminar la lectura, estalla una ovación delirante.

El público refuerza con sus aclamaciones las de los diputados.

La Cámara ofrece un momento de emoción indescriptible.

Seguidamente, el Presidente del Consejo de ministros hace una exposición minuciosa de la situación internacional.

Desmiente rotundamente las noticias, en absoluto falsas, que han circulado en el sentido de que algunos aviadores franceses habían volado sobre territorios de Alemania y Bélgica.

Grandes aplausos acogen las manifestaciones del jefe del Gobierno.

Portugal y España

Nuevo representante.

LISBOA, 5. Los periódicos de esta capital aseguran que Augusto Vasconcellos se encargará de representar internamente á Portugal cerca de la corte española.

Los alemanes en Holanda

Abandonan el territorio belga.

LONDRES, 5. Comunican de Lieja á la Agencia Reuter que los alemanes, ante el obstáculo que para su avance representan los puertos y obras de contención destruidos, se han visto obligados á remontarse hacia el Norte, violando el territorio holandés por Tilburgo.

¿Los alemanes en Suiza?

Nueva violación.

PARIS, 5. Un despacho de Montbeliard asegura que los alemanes han violado también la neutralidad de Suiza, penetrando en su territorio.

La última entrevista

PARIS, 4. (Recibido el 5.) Los periódicos dan detalles de la última entrevista que el embajador de Alemania, M. Schoen, tuvo con el Presidente del Consejo.

M. Schoen se presentó muy apesadumbrado, y comenzó por decir que hacia constar el sentimiento que le causaba el fracaso de sus esfuerzos.

Añadió que durante los años que ha permanecido al frente de su cargo se había consagrado con verdadero interés y sincera actividad al mejoramiento de las relaciones entre Francia y Alemania.

Declaró que, con verdadero dolor, se veía obligado á manifestar la imposibilidad de permanecer más tiempo en París, añadiendo que, en nombre de su Gobierno, tenía que aclarar con el de la República Francesa si los aviadores franceses habían volado sobre territorio belga y sobre Alemania, dejando caer bombas sobre Nuremberg.

El paso de los aviadores franceses y los incidentes ocurridos en la frontera—dijo—obligan á Alemania á declarar la guerra á Francia.

Después de esta manifestación, el embajador alemán dijo al Sr. Viviani que cuando se

dirigía al ministerio, dos individuos subieron al estribo de su automóvil y le dirigieron algunas injurias.

El Sr. Viviani y el Sr. Margerie escucharon las declaraciones hechas por el embajador de Alemania, y cuando éste terminó, el jefe del Gabinete francés le declaró que era completamente falso que los aviadores franceses hubieran volado sobre Alemania y Bélgica, y falso también que lanzaran bombas sobre Nuremberg.

Recordó á M. Schoen que en la nota que le había dado ayer el Gobierno francés había protestado de la violación del territorio, llevada á cabo en diferentes sitios por varios destacamentos alemanes, y que había protestado también por la muerte de un cabo francés.

Le recordó, además, que el Gobierno, á fin de evitar incidentes en la frontera, dió el orden de que sus tropas permanecieran internadas á una distancia de 10 kilómetros; que los soldados alemanes habían rebasado estos 10 kilómetros, internándose un kilómetro más en territorio francés.

Semejantes hechos eran precisos, exactos é incontestables, y constituían una agresión por parte de Alemania.

Aquí terminó la conferencia.

M. de Schoen, muy conmovido, se despidió del Gobierno francés, del Sr. Viviani y del Sr. Margerie.

Los dos últimos le acompañaron hasta el vestíbulo del ministerio de Negocios Extranjeros.

El embajador de Alemania saludó varias veces á sus acompañantes y ubió al automóvil, regresando á la Embajada de Alemania.

Después de esta entrevista, el Sr. Viviani telegrafió al embajador de Francia en Berlín, Sr. Julio Cambón, ordenándole que pidiera inmediatamente sus pasaportes al Gobierno alemán, y que al mismo tiempo que hacía la demanda entregara á dicho Gobierno una Nota con la protesta de Francia contra la violación de la neutralidad del Ducado de Luxemburgo, cuyo territorio ha sido ocupado por Alemania, so pretexto de que Francia tenía el propósito de invadirlo.

También le confió el encargo de protestar, en nombre de Francia, contra el «ultimatum» dirigido á Bélgica por el Gobierno alemán.

Alemania declaró, pues, la guerra á Francia, el día 3 de agosto, á las cinco y cuarenta y cinco de la tarde.

Una autorización del Zar

PARIS, 4. (Recibido el 5.) El Emperador de Rusia ha autorizado á los reservistas rusos y oficiales de la reserva á que puedan cumplir sus deberes militares sirviendo en el Ejército francés.

En cumplimiento de esta autorización, hoy se han incorporado varios oficiales y reservistas rusos.

Incursiones alemanas

Una escaramuza.—¿También en Suiza?

NANCY, 2. (Recibido el 4.) Un destacamento de ulanos que había cruzado la frontera y se encontraba en territorio francés, fué perseguido por una patrulla de cazadores del ejército francés.

Después de sostener un vivo tiroteo, fueron rechazados los ulanos y obligados á reparar la frontera.

Los ulanos se internaron por un bosque en terreno alemán.

Se han recibido noticias de Suiza dando cuenta de que en la frontera han sido vistos dos pelotones de ulanos.

Voluntarios italianos

Se alistán con los franceses.

PARIS, 4. (Recibido el 5.) Ayer se presentaron para alistarse como voluntarios en el ejército francés 1.200 italianos.

El total de voluntarios italianos que se han unido á las tropas francesas asciende actualmente á 8.000.

El Senado francés

Final de la sesión.

PARIS, 4. (Recibido el 5.) Sin discusión de ningún género, el Senado francés ha dado su aprobación á todos los proyectos que previamente había adoptado la Cámara popular.

Acto seguido se ha levantado la sesión entre atronadores vivas á Francia.

Los tchecos se sublevan

Un regimiento diezmado.

ROMA, 4. (Recibido el 5.) En la Bosnia se ha sublevado un regimiento formado por tchecos.

En castigo de la sublevación se dispuso que fuera diezmado el regimiento. Así se hizo inmediatamente.

Explosión de una mina

Destacamento aniquilado.

ROMA, 4. (Recibido el 5.) Informes de Serbia dan cuenta de haber sido aniquilado, á consecuencia de la explosión de una mina, un destacamento húngaro.

Indignación contra Alemania

Gran agitación en Bruselas.
PARIS, 4. (Recibido el 5.) Comunican de Bruselas que al hacerse pública la noticia del ultimátum de Alemania se produjo una gran agitación.

La nueva de las exigencias alemanas se extendió por la capital como reguero de pólvora. Causó general estupor é indignación inenarrable.

De esa misma indignación participaba el elemento flamenco, que, conservando cierta desconfianza para los franceses, había significado antes sus simpatías hacia Alemania.

La conciencia nacional y la dignidad de los belgas se han sublevado.

Se organizaron en seguida imponentes manifestaciones que recorrieron las calles vitoreando á Francia y cantando la Marsellesa.

La multitud profirió gritos de indignación contra Alemania.

Numerosos grupos se estacionaron ante un bar alemán, rompieron todos los cristales y vidieron que fuese cerrado inmediatamente.

Manifestaciones análogas se hicieron ante varias cervecerías y otros establecimientos alemanes.

Un soldado francés, que presenciaba el paso de una de las manifestaciones, fué levantado en hombros y paseado en triunfo.

Numerosos franceses, que lucían la escarapela tricolor, fueron calurosamente aclamados.

Puede asegurarse que Alemania, por sus exageradas pretensiones, ha perdido en Bélgica el aprecio y el prestigio de que gozaba en determinados Centros.

Cambios de rótulos.

BRUSELAS, 5. Las manifestaciones anti-alemanas continúan.

Se han repetido las protestas ante buen número de establecimientos alemanes.

Muchas de estas Casas se apresuraron á quitar de las puertas y escaparates los nombres y títulos redactados en alemán.

Más de la Cámara francesa

Final de la sesión.

PARIS, 4. (Recibido el 5.) El Presidente del Consejo, al referirse al resultado de la votación de los proyectos de ley sometidos á las Cámaras, manifiesta que el Parlamento no ha suspendido sus sesiones, quedando así asociado al Gobierno en la defensa nacional.

Agradece á las Cámaras el espectáculo consolador que hoy han dado, y saluda á la nación, cuyos partidos, deponiendo todas sus rencillas, se han confundido en una sola voluntad, para la salvación de la patria.

También dedica un caluroso saludo á la juventud que, organizada metódicamente, marcha hacia la frontera con la frente alta y el corazón enardecido.

—Hagamos frente al destino—agregó monseñor Viviani,—seamos hombres y aclamemos á la Francia inmortal.

M. Viviani fué ovacionado entusiastamente.

El presidente de la Cámara, M. Deschanel, dijo que todos los representantes de la nación se unían al Gobierno y ofrecían á Francia un ejército, que jamás se alzó por una causa tan hermosa y tan justa.

—¡Benditas sean—dijo—nuestras tropas de mar y tierra para defender el derecho y salvar la civilización! ¡Viva Francia!

Todos los diputados, puestos en pie, repitieron el viva y aplaudieron frenéticamente. Acto seguido abandonaron la Cámara, poseídos de la más honda emoción.

Las sesiones han sido suspendidas sine die.

Documentos diplomáticos

PARIS, 4. (Recibido el 5.) He aquí el texto de las cartas cambiadas entre el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, sir Edward Grey, y el embajador de Francia en Londres, de las que M. Viviani ha dado lectura en la Cámara:

«Londres, 23 noviembre 1912.

Mi querido embajador: En diferentes ocasiones, durante estos últimos años, los Estados Mayores militares y navales de Francia y de Gran Bretaña cambiaron impresiones. Quedó siempre entendido que esos cambios de impresiones no comprometían la libertad de uno ú otro Gobierno para poder decidir en cualquier momento, en el porvenir, si debe ó no sostener á la otra con sus fuerzas armadas.

Hemos admitido que esos cambios de impresiones entre nuestros técnicos no constituyeran, ni pueden considerarse como constituyendo un compromiso que obligaría á uno ú otro Gobierno á intervenir en una eventualidad, que no se ha presentado y que acaso nunca se presentará. Por ejemplo: el reparto actual de las escuadras francesas é inglesas no dimana de un compromiso de colaborar en caso de guerra.

Habría usted hecho advertir que si uno ú otro Gobierno tenía graves razones para temer á una tercera Potencia sin ninguna provocación, podría convenir saber si, en esas circunstancias, podría contar con la asistencia militar de la otra Potencia.

Acepto que si uno ú otro Gobierno tiene graves razones para temer un ataque sin provocación de una tercera Potencia ó de cualquier otro acontecimiento amenazador para la paz general, ese Gobierno debería examinar inmediatamente con el otro si deben obrar los dos juntos para impedir la agresión y mantener la paz, y, en ese caso, buscar las medidas, que estarían dispuestos á adoptar en común.

Si aquellas medidas ocasionaban una acción militar, los planes de los Estados Mayores generales serían seguidamente puestos á estudio, y los dos Gobiernos acordarían entonces lo que mejor conviniera.»

La contestación dada por el embajador de Francia en Londres á sir Grey es la siguiente:

«Londres, 23/11/1912.

Querido sir Grey: Por su carta fechada ayer 22 me ha recordado usted que en estos últimos años las autoridades navales de Francia y de Gran Bretaña se habían consultado repetidas veces y que había sido siempre en-

tendido que esas consultas no restringían en lo más mínimo la libertad de cada uno de los dos Gobiernos de decidir en el venidero si se prestarían el uno al otro el concurso de sus fuerzas armadas, y que de una parte y otra, esas consultas entre especialistas ni eran ni debían ser consideradas como compromisos que obligasen á nuestros Gobiernos á obrar en ciertos casos. Que, sin embargo, yo le había hecho observar que si uno ú otro de los dos Gobiernos tenía graves razones de temer un ataque, no provocado, de una tercera Potencia, resultaría conveniente saber si podría contar con la asistencia armada de la otra. Su carta contesta á esa observación, y estoy autorizado para declarar que en el caso de que uno de nuestros dos Gobiernos tenga motivos graves para temer una agresión no provocada de una tercera Potencia, sea cualquiera el acontecimiento amenazador para la paz general de ese Gobierno, se examinaría inmediatamente con el otro si los dos Gobiernos debían obrar de concierto para prevenir la agresión ó salvaguardar la paz. En ese caso, los dos Gobiernos deliberarían sobre las medidas que estarían dispuestos á tomar en común. Si esas medidas originaban una acción, los dos Gobiernos tomarían seguidamente en consideración los planes de sus Estados Mayores y acordarían entonces en seguida lo que de esos planes había de llevarse á la práctica.»

Fusilamiento de alsacianos

En Mulhouse.

PARIS, 5. Diez y siete alsacianos intentaban pasar la frontera para penetrar en Francia.

Fueron detenidos y fusilados en Mulhouse.

Tropas á Londres

De la India.

LONDRES, 5. Dos divisiones de Infantería y una brigada de Caballería del ejército de la India se disponen á regresar á la metrópoli, llamadas por el Gobierno.

La neutralidad de Portugal

Exportación prohibida.

LISBOA. El «Diario Oficial» publica un decreto prohibiendo la exportación de ganados y géneros alimenticios.

Exceptuía de la prohibición los vinos. Portugal desea conservar su neutralidad, pero tiene que estudiar la naturaleza y alcance de sus compromisos con Inglaterra.

En Suiza

Nombramiento de generalísimo.

PARIS. La Asamblea del Consejo Federal de Suiza ha nombrado generalísimo del Ejército al coronel Wiltem, con preferencia á Bistrac, al que se le supone simpatía por Alemania.

Los partidarios de Francia votaron al coronel Sprejer.

En la República Argentina

Una medida de gravedad.

BUENOS AIRES. El Gobierno de la República Argentina ha ordenado el cierre de la Bolsa y de todos los Bancos durante una semana.

Un tren especial de París

Españoles repatriados.

PARIS. Ha salido un tren especial, que conducirá hasta la frontera 400 españoles repatriados.

El Congreso portugués.

LISBOA, 5. Hoy ha publicado el Diario Oficial el decreto convocando al Congreso legislativo para el viernes 7 de agosto.

Alemanes y belgas

BRUSELAS, 5. Se ha recibido la noticia de que el primer contacto entre las tropas belgas y las alemanas ha tenido lugar al Sudeste de Lieja esta mañana.

Declaración de guerra

BRUSELAS, 5. Ayer declaró oficialmente la guerra Alemania á Bélgica.

El territorio belga ha sido invadido. Se han librado ya varias escaramuzas cerca de Lieja y de Visé.

Neutralidad

Dinamarca y Noruega.

COPENHAGUE, 5. Dinamarca y Noruega han acordado declararse neutrales en el actual conflicto europeo.

Presentarán batalla

ROMA, 5. La escuadra alemana se encuentra actualmente en aguas de Messina.

Ha recibido la orden de unirse á la escuadra austriaca y presentar batalla á la flota francesa.

Dos noticias

PARIS, 5. Le Matin ha publicado una edición especial con las últimas noticias de la guerra.

Entre ellas figuran las dos siguientes, que acege con reservas:

El Ejército belga ha destruido en Spa á dos regimientos de ulanos.

Los alemanes siguen bombardeando Lieja.

Un día sagrado

PARIS, 5. Todos los periódicos de hoy ponen de relieve el enorme entusiasmo que reinó ayer desde el principio hasta final de la Asamblea parlamentaria, y la unanimidad absoluta de todos los partidos, unidos ante el interés supremo de la Patria.

Dicen que el día de ayer fué más que un día histórico: fué un día sagrado.

Agregan que es preciso que Francia vengza, no sólo para Francia, sino también para la humanidad.

Notas de la guerra

La Marina alemana.

La flota de alta mar quedó constituida esta primavera de la siguiente forma:

Buque insignia, el Friedrich der Grosse, al mando de tres escuadras. La primera está

formada por ocho dreadnoughts: Nassau, Westfalen, Rheinland, Posen, que desplazan 18.900 toneladas; Ost, Friesland, Thuringen, Helgoland y Oldenburg, que desplazan 22.500 toneladas. Los cuatro primeros montan 12 cañones de 280 milímetros y 12 de 305 milímetros los segundos.

La segunda escuadra la forman los ocho acorazados de 13.500 toneladas: Preussen, Hessen, Lothringen, Pommern, Schlesien, Deutschland, Hannover y Schleswig-Holstein.

La tercera sólo cuenta, por ahora, con una división, compuesta por los cuatro dreadnoughts recién recibidos: Kaiser, Kaiserin, Konig Albert y Luitpold, provistos de turbinas, desplazando 23.000 toneladas y con cañones de 355 milímetros, para arrojar proyectiles de 620 kilos, lanzados á una velocidad inicial de 935 metros y con una carga de explosivos de 255 kilos.

A más de estos dreadnoughts, cuenta Alemania con ocho acorazados de 4.500 toneladas, construidos algunos de ellos en 1889 y 1890, formando en el mar Báltico una excelente escuadra de Marina.

Esta nación también tiene sus unidades de combate para llevar al sacrificio en caso necesario; buques viejos é inútiles ya, tanto en el material de artillería como en su blindaje. Son éstos el Brandenburg y Welth, con cañones que sólo alcanzan 4.500 metros, y el Kaiser Friedrich III, Kaiser Wilhelm II, Kaiser Karl der Grosse, Kaiser Wilhelm der Grosse y Kaiser Barbarossa, que desplazan 10.800 toneladas, tienen tres hélices y sus máquinas desarrollan 13.500 caballos de fuerza.

No son mejores el Wittelsbach, Wettin, Zaehringen, Schwaben, Mecklenburg, utilizados los dos primeros como buques-escuelas y los dos restantes pertenecen á la escuadra de reserva, á los que podemos añadir el Braunschweig, Elsass, Lothringen, Hessen y Preussen, que desplazan 13.200 toneladas y montan cuatro cañones de 280 milímetros, 14 de 170 milímetros, 18 de 88 milímetros y seis tubos lanzatorpedos: cuatro laterales y dos en las extremidades.

Hoy Alemania cuenta ya con el Derflinger, de 26.500 toneladas y con una velocidad de 28 millas.

Cada uno de estos acorazados, los que componen las tres escuadras, cuestan un promedio de 40 millones de marcos, llevan 1.500 hombres de tripulación y sus carboneras admiten como máximo 3.500 toneladas de combustible.

La escuadra de cruceros consta de los cuatro cruceros de combate Von der Tann, Moltke, Goeben y Seydlitz, de 10.000 y 23.000 toneladas, y de los nueve Rostock, Dresden, Breslau, Stralsburg, Hela, Coen, Mainz, Stralsund y Kolberg, que oscilan entre 5 y 3.000 toneladas, algunos de ellos provistos de turbinas Germania, y que alcanzan velocidades de 29 millas.

Hay además nueve cruceros acorazados, dos de los cuales, Gneisenau y Scharnhors, forman parte de la escuadra del Extremo Oriente; trece cruceros protegidos, doce cruceros de 1.000 toneladas, once exploradores y diez cañoneros.

Lo que es verdaderamente asombroso es el número de torpederos, siendo diez los de división y ciento veinte el número de destructores, que alcanzan la mayoría de ellos una velocidad superior á 33 millas por hora, teniendo diez y ocho que alcanzan las 36.

Respecto á los submarinos, Alemania cuenta con un gran número, y los establecimientos de Danzig y de Germania, en Kiel, están perfectamente equipados para la construcción de submarinos sin pérdida alguna de tiempo. Hace más de tres años que el astillero imperial de Danzig construye únicamente submarinos, en cuyo trabajo ha conseguido especializarse, contando al efecto con doce gradas por lo menos, y las facilidades en los astilleros Germania para construir el mismo tipo de submarinos son casi las mismas.

Alemania, siguiendo el ejemplo de Inglaterra, ha armado sus últimos submarinos de 800 toneladas con cañones de 75, de tiro rápido, con montaje de elipse.

El número de cañones es el de dos, instalados uno á proa y otro en la popa de la torre, y su peso total es de 685 kilogramos.

El tiempo necesario para meter el cañón en batería, desde que el buque emerge hasta hacer el primer disparo, es el de veinte segundos. Cada cañón tiene á su servicio tres hombres: uno proveedor de municiones, el segundo carga y el tercero apunta y tira. Cuando el buque se sumerge, el cañón gira sobre sus soportes y entra en un alojamiento del casco; la operación se lleva á efecto con una sencilla palanca.

Los motores son «Dresel», con una potencia de 1.800 caballos, correspondientes á una velocidad de 17 millas en la superficie y 12 bajo el agua.

En Madrid

A incorporarse

En el correo de Asturias llegado á Madrid hicieron el viaje desde Gijón á Venta de Baños algunos jóvenes alemanes que prestaban sus servicios en diversas casas de comercio de aquella villa asturiana.

A la estación habían acudido á despedir á los alemanes algunos súbditos austriacos, quienes prorumpieron en exclamaciones de entusiasmo al arrancar el tren.

En Gijón no queda un solo súbdito francés ni alemán que esté sujeto á las armas que no haya salido á incorporarse al ejército de su respectivo país.

La guerra y las comunicaciones

El director general de Correos y Telégrafos, Sr. Ortuño, en vista de las comunicaciones recibidas de las diversas Administraciones extranjeras, ha adoptado las siguientes disposiciones:

Servicio telefónico con Francia.

Hasta nueva orden, queda suspendido el servicio telefónico internacional con Francia.

Servicio internacional.

A consecuencia de las numerosas restricciones en el servicio, que están llegando de diversos países, los telegramas internacionales, en general, sólo se admitirán á riesgo de los expedidores y únicamente redactados en lenguaje claro, sin dirección abreviada y firmados por los expedidores.

Telegramas para América.

Los telegramas para América del Norte y las Antillas deben llevar vía Francia P. Q. ó Lisboa-Azores. Los de América del Sur deben llevar vía del Sur por Cádiz-Tenerife.

Telegramas para Alemania.

Quedan suprimidos hasta nueva orden los telegramas diferidos. Los telegramas para Alemania pueden cursarse por vía Eastern-Modica ú Otranto, á 0,70 céntimos de franco por palabra.

Cable interrumpido.

Está interrumpido el cable Vigo-Emden.

Comunicaciones postales.

Continúan interrumpidas las comunicaciones postales con Alemania. El resto se remite á Francia.

*

El Sr. Ortuño estuvo ayer mañana en el ministerio de la Gobernación, donde fué interrogado por los periodistas acerca de las noticias que pudieran haber llegado á su conocimiento.

El director de Comunicaciones contestó que no tenía otras noticias que el bombardeo de Bone, donde un buque alemán ha lanzado varios kilos de dinamita, causando bastantes estragos.

El Rey en Madrid

Llegada de Don Alfonso.

En el sudexpreso, según teníamos anunciado, llegó ayer mañana á las diez S. M. el Rey Don Alfonso, acompañado de los ministros de Estado y Marina.

En el andén esperaban á nuestro Monarca, el Gobierno en pleno, con el Presidente, señor Dato, á la cabeza, los jefes de las minorías monárquicas señores conde de Romanones y García Prieto, muchos generales y oficiales del Ejército y de la Marina, el gobernador civil, el presidente de la Diputación, Sr. Díaz Agero, el alcalde, D. Carlos Prast, el capitán general, el gobernador militar, el director general de Seguridad, Sr. Méndez Alanís, el ex ministro Sr. Alba, el Sr. Villanueva, el ex embajador en París, Sr. Perez Caballero, el presidente del Tribunal de Cuentas, Sr. Requejo, D. Daniel López y otros muchos.

No bajó el piquete de ordinario. En las afueras de la estación el orden un piquete de la Guardia Civil y la fuerza de Vigilancia y Seguridad de costumbre.

S. M. descendió del tren antes de que éste se detuviera y á bastante distancia de donde estaba el paso de alborna que se coloca frente á la sala regia de espera.

Después de ser saludado por el Gobierno y las demás personalidades que rodeaban á éste, Don Alfonso, que vestía de paisano, sin sombrero, como otras veces, se dirigió en un automóvil á Palacio.

Una vez que hubieron despedido al Rey, se quedaron dialogando en el vestíbulo el conde de Romanones y el Sr. García Prieto, rodeados de los Sres. Villanueva, Alba y Requejo.

No pudimos oír lo que hablaban, pero sí observar que el diálogo era vivo, sobre todo por parte del señor conde de Romanones.

Duró unos minutos, y de ello no pudieron enterarse los periodistas ni mucha gente, porque todos habían ya abandonado el local cuando se estableció el diálogo entre ambos personajes.

Consejos de ministros

En Gobernación

Los ministros estaban citados para reunirse ayer en Gobernación á las once de la mañana.

Media hora antes llegaron á dicho centro ministerial los Sres. Sánchez Guerra y Bergamín.

Después llegaron los ministros de Fomento y Marina, que no hicieron manifestación alguna de interés.

El marqués del Vadillo, que llegó á continuación, dijo: «Ahora no puedo decirles á ustedes nada. En todo caso, á la salida.»

El ministro de Hacienda llevaba al Consejo la ejecución de los acuerdos tomados en el de ayer, entre otros, el borrador del decreto referente al aumento de circulación fiduciaria.

El ministro de la Guerra manifestó su creencia de que era oficial la declaración de guerra de Inglaterra á Alemania.

Añadió que en Larache había habido una operación satisfactoria, pues el enemigo tuvo muchas bajas.

«Hace tiempo—añadió el ministro—que el general Silvestre venía indicando la conveniencia de la operación, porque el enemigo se había crecido y estaba algo excitado.

Autorizado el general, ha hecho la operación, ocupando una nueva posición de gran importancia y castigando duramente al enemigo.

De esta operación he dado orden que se faciliten á la Prensa los telegramas recibidos.»

Ya LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los adelantó anteaer en todas sus ediciones. El ministro de Estado dijo que después de las manifestaciones que hizo anteaer en San Sebastián, no había nada nuevo.

parece que sus tropas han entrado en Bélgica por la parte de Lieja y que el Gobierno se trasladará á Amberes.

En este caso, todos los ministros plenipotenciarios se trasladarían también á Amberes.

El Presidente del Consejo llegó al ministerio de la Gobernación cerca de las doce y manifestó que había tenido un largo cambio de impresiones con S. M.

Como le indicara al Rey el Sr. Dato que tenía reunidos á los ministros, coraron el diálogo, quedando de acuerdo en que á las cinco de la tarde se celebraría el Consejo en Palacio.

S. M. permanecerá en Madrid los días que sean necesarios.

El Sr. Dato dijo que no había recibido la comunicación oficial referente á la declaración de guerra de Inglaterra á Alemania; pero que todos los informes coincidían en que ya estaba hecha la declaración de guerra.

A LA SALIDA

Después de la una y media de la tarde terminó el Consejo.

El jefe del Gobierno informó á los reporteros de lo ocurrido en la reunión.

Había expuesto el Sr. Dato, con objeto de informar á los ministros de Estado y Marina, los antecedentes que aquí se tenían acerca de la cuestión internacional, y las medidas adoptadas por el Gobierno español, así como también las razones de las mismas.

A su vez el señor ministro de Estado ha informado á sus compañeros de los telegramas que anteaer había recibido, y de los que había hecho entrega al Sr. Dato á la llegada de aquél á Madrid, y que se refieren á noticias respecto del curso de los sucesos ya conocidas por la Prensa.

Declaró el Sr. Dato que al Consejo de por la tarde con S. M. el Rey llevaría el señor ministro de Hacienda el decreto autorizando al Banco de España para el aumento de la circulación fiduciaria, dentro de los límites que ya hemos dicho.

«El periódico El Socialista—añadió el señor Dato—ha publicado una noticia de que en el Consejo con el Rey vamos á acordar la movilización de 150.000 hombres. Esto es completamente falso.

A El Socialista le debe contar, porque venimos repitiéndolo todos los días, que no hemos pensado en adoptar ninguna medida extraordinaria; pero, á pesar de esto, se publica esa noticia.

Realmente, esto cae dentro de la jurisdicción de Guerra por la alarma que causa; pero he ordenado que no se proceda contra dicho periódico, para aprovechar la ocasión de invocar nuevamente el patriotismo de la Prensa.

del cual tengo muchas pruebas, para pedirle que no publique esas noticias que producen alarma.

Yo comprendo que en cuestiones de política interior que se nos ataque; pero en estos momentos tan difíciles y en que, afortunadamente, estamos libres de todo compromiso internacional, respetemos todos la neutralidad y neutralidad no armada, porque, repito, no hay necesidad de hablar de medidas extraordinarias.

España no tiene compromiso ninguno de carácter internacional que la obligue á intervenir en el actual conflicto, y mantendrá la neutralidad más absoluta, sean cuales fueren las naciones que estén en lucha, y no haremos ninguna movilización de fuerzas mientras no seamos agredidos.

No esperamos ser agredidos por nadie, y nos corresponde ver con mucha calma el desarrollo de los sucesos, para que España sirva de refugio á todos los que quieran disfrutar de tranquilidad, pues con ello no vamos perdiendo nada.»

Las naciones que han movilizado, aun cuando no han intervenido en el conflicto, lo hicieron por sospechar que pueden ser teatro de operaciones; pero aquí, insisto, no esperamos que venga nadie.

Nosotros no saldremos, repito una y mil veces, de la neutralidad mientras no seamos agredidos.

Terminó diciendo, que no tenía noticia oficial ni oficiosa de haber dirigido Alemania una pregunta á Italia sobre su neutralidad.

En Palacio

A LA ENTRADA

A las cinco de la tarde empezó en Palacio el Consejo de ministros, que había de presidir Su Majestad el Rey.

El primero en llegar fué el ministro de Fomento.

Este manifestó á los periodistas que en Bolsa reinaba gran normalidad, y se felicitó del gran espíritu de serenidad que ha reinado en España en medio del pánico financiero del mundo entero.

El Presidente del Consejo de ministros llegó poco después.

Los periodistas le refirieron un hecho de que acababan de tener noticia.

Estando S.

Colisión francoalemana

Informes oficiales.

El subsecretario de Gobernación manifestó ayer tarde que, según le comunicaba el gobernador de Salamanca, en la estación de esta capital había surgido un choque entre viajeros alemanes y franceses.

La fuerza pública tuvo que intervenir, consiguiendo separar a los combatientes. Los alemanes continuaron después el viaje con dirección a Barcelona para embarcar con rumbo a su país, y los franceses se dirigieron a Lisboa con igual objeto.

El cañal de Tánger

Ayer tarde se había hecho propalar el rumor de que el cable español con Tánger había sido cortado.

El rumor es totalmente falso. Lo que ocurre es que la cantidad de servicio es enormísima, y por esta causa se observa bastante retraso, habiendo sido éste causa de que alguien, sin duda, creyese que aquél estaba interrumpido.

Los mauristas

Circular del Comité Central.

He aquí el texto de la circular que el Comité Central de Acción Maurista ha dirigido a sus afiliados de Madrid y provincias:

«El Comité Central de Acción Maurista, estimando que las graves circunstancias por que Europa atraviesa obligan a mantener unido el sentimiento nacional y a facilitar toda acción directora de Gobierno, ha creído deber de patriotismo anteponer a las conveniencias de partido el interés general del país.

En tal sentido ha acordado suspender los mítines anunciados y rogar a los respectivos Comités se abstengan de la celebración de todo acto político que pudiera interpretarse como deseo de restar la autoridad necesaria a todo Gobierno en los momentos actuales, sin que esta conducta signifique renuncia de su libertad de criterio para apreciar los procedimientos que utilice el Gobierno en cumplimiento de sus deberes con relación al conflicto europeo.—Angel Osorio, Antonio Flea, Antonio Ballasteros y Joaquín Santos Escay.»

Los representantes canarios

Convocados por el Sr. Picón se han reunido en el Congreso los senadores y diputados por Canarias señores conde de Belascoain, Castillo Olivares, Matos, Delgado Barreto y Picón. Este último tenía la representación de los Sres. Arriaga, Rodríguez Lázaro, Benítez de Lugo y Poggio, que no se encuentran en Madrid.

Acordaron pedir al Gobierno que se rebajen las tarifas de fletes y transportes, para que puedan venir a la Península las frutas, cuyos mercados principales eran Inglaterra y Alemania; que se asegure la importación de América a Canarias de artículos de primera necesidad, caso de no conseguirse de la Península, y que se envíe un barco de guerra y se estudie la manera de emplear en obras públicas a los trabajadores que quedarán en la miseria por la paralización de las operaciones comerciales y de transporte.

Una Comisión de diputados y senadores visitó anoche al señor ministro de la Gobernación para darle cuenta de los acuerdos de esta reunión.

Consejo con el Rey

A LA SALIDA

El Sr. Dato, terminado el Consejo con S. M. el Rey, se trasladó, acompañado del Sr. Sánchez Guerra, al ministerio de la Gobernación, en donde facilitó a la Prensa la referencia de lo tratado.

Dijo el jefe del Gobierno en primer término que estaba ya confirmada oficialmente la declaración de guerra de Inglaterra a Alemania, por haber violado ésta un territorio neutral como era el de Bélgica.

Después dijo el Sr. Dato: «Hemos tenido Consejo con S. M. el Rey, habiéndole informado de todo lo relativo al exterior, y al propio tiempo de las medidas adoptadas, de las que someramente le había ya dado cuenta en el despacho de esta mañana.

Luego, los ministros de Hacienda, Gobernación, Fomento y Guerra le han expuesto detenidamente la conveniencia y extensión de aquellas medidas, por referirse a sus respectivos departamentos.

S. M. ha firmado el decreto referente al aumento de circulación fiduciaria que acordamos en el Consejo de ayer.

El ministro de Fomento informó al Rey de haber reanudado hoy la Bolsa las operaciones al contado, leyéndole las cotizaciones del día.

«Mañana nos volveremos a reunir, a las tres y media de la tarde, en Gobernación.

Yo iré a las diez y media a Palacio para informar a S. M. de las novedades que ocurren durante la noche.»

Después del Consejo fué recibido por Su Majestad el Rey el diputado a Cortes D. José Luis de Torres, quien tuvo el honor de dar cuenta a S. M. el Rey de su reciente viaje a Ceuta, y al mismo tiempo puso a disposición del Monarca, por encargo del Ayuntamiento de dicha ciudad, 8.230 pesetas, con las que el citado Municipio y el vecindario contribuyen a la suscripción nacional abierta por iniciativa de S. M. la Reina para las víctimas de la campaña.

Confirmación oficial

La noticia oficial relativa a la declaración de guerra de Inglaterra a Alemania la recibió el Gobierno momentos antes de reunirse el Consejo presidido por S. M. el Rey.

La hora en que se hizo la declaración de guerra fué la de las once de la noche de anteayer.

Detalles

Nuestros lectores conocen que Inglaterra dirigió un ultimátum a Alemania sobre la violación del territorio belga.

El Gobierno alemán contestó al Gobierno

inglés diciéndole que si había violado la neutralidad de Bélgica era debido a que había tenido noticias de que en los propósitos de Francia estaba atravesar el mismo territorio para invadir Alemania; pero sin que en sus propósitos entrara el de anexionarse territorio alguno una vez tuviese realizado el objetivo que le guiaba.

Al mismo tiempo que Inglaterra enviaba a Alemania un ultimátum, mandaba otro a Francia requiriéndola para que le declarase si estaba dispuesta a respetar la neutralidad de Bélgica.

Francia contestó dando toda clase de seguridades de que respetaría en todo momento esa neutralidad.

Tanto de la contestación de Alemania como de la respuesta de Francia dió lectura en la Cámara de los Comunes el ministro de Negocios Extranjeros, siendo acogido el documento segundo con aplausos y otras muestras de aprobación.

Lo de los cruceros

Momentos antes de cerrar nuestra edición de las diez llegó a nosotros un telegrama de La Línea de la Concepción dándonos cuenta del apresamiento hecho por barcos de guerra ingleses de vapores alemanes.

Estos son tres mercantes, y llevan cargamento general, habiendo sido apresados en aguas seguramente del Estrecho y conducidos al puerto de Gibraltar.

El mismo telegrama nos da cuenta de las medidas que está adoptando el gobernador de la plaza inglesa para que no puedan faltar viveres en ella.

Se ha llegado, en la adopción de esas medidas, hasta prohibir que los obreros españoles que trabajan en dicha plaza y pernoctan en La Línea puedan sacar de Gibraltar la menor cantidad de comestibles.

El valor de éstos se ha triplicado en Gibraltar.

Rumania

Rumania ha hecho la declaración de que no interviendrá en el conflicto armado; pero absteniéndose de hacer declaración alguna de neutralidad.

Movilizó su Ejército para impedir, u oponerse al menos, a que ninguna otra nación pueda invadir su territorio.

La Bosa

En los círculos bursátiles era ayer noche comentadísimo el resultado de la sesión de la Bolsa de ayer.

Se han hecho las operaciones con una gran normalidad, é imperando, por consiguiente, la serenidad, siendo buena prueba de esto el que frente a la baja tan tremenda que estos días han tenido todos los valores extranjeros y a la elevación grande que han tenido los descuentos, pues el de Inglaterra ha llegado al 10, nuestro interior se haya cotizado, en títulos pequeños, a 72, que ofrece al capital un interés de 4.44 por 100.

Las libras esterlinas no se han cotizado a la par, sino que han sido ofrecidas por ellas 24 pesetas.

Todo esto, repetimos, era comentadísimo en los términos más favorables para cuantos han intervenido en las operaciones de ayer.

De desear es que esa serenidad continúe manteniéndose en los días sucesivos, para bien de España.

Audiencia suspendida

El ministro de la Guerra ha suspendido la audiencia pública de hoy.

En provincias

El Estrecho de Gibraltar cerrado?

Los torpederos ingleses detienen a más de 20 vapores.

ALGECIRAS, 5. (Urgente.) La escuadrilla de torpederos ingleses que vigila el Estrecho de Gibraltar ha detenido en la embocadura del Estrecho a más de 20 vapores de diversas nacionalidades.

Los torpederos rodean a éstos, impidiéndoles pasar adelante y fondear en el puerto de Gibraltar.

En Cádiz

A incorporar.

CADIZ. (Miércoles, tarde.) Entre los franceses que han salido de aquí para incorporarse a sus regimientos, figura el presbítero monsieur Jean Baxier, director del Colegio de Maristas de San Felipe Neri.

En la Carraca.

En el Arsenal de la Carraca se ha instalado el alumbrado eléctrico para poder trabajar por la noche.

Actualmente se están construyendo jarras de pólvora para el acorazado España, que se espera en breve.

También se está preparando gran número de granadas para el Pelayo.

El «Almirante Lobo».

CADIZ. (Miércoles, tarde.) Al anochecer zarpará para Ferrol el transporte de guerra Almirante Lobo, con una provisión de pólvora para el acorazado España.

El «Río de la Plata».

Llegó de Huelva el crucero Río de la Plata, y continuó su viaje a la Carraca, donde se alistará para ir a Marruecos; probablemente a Tánger.

Un buque austriaco en Cádiz.

CADIZ. (Miércoles, noche.) Entró el vapor austriaco «Eros», procedente de Tanagero (Rusia).

Lleva cargamento de trigo con destino a Rotterdam.

Al pasar frente al semáforo del cabo de San Vicente recibió orden de venir a Cádiz.

El «Eros» fué seguido por un crucero inglés de tres chimeneas hasta que entró en Cádiz.

El buque de guerra siguió entonces en dirección al Estrecho.

La vigilancia en el Estrecho.

CADIZ. (Miércoles, noche.) Numerosos cruceros y torpederos ingleses vigilan la navegación por el Estrecho de Gibraltar, y muy especialmente desde Punta Europa al cabo de San Vicente.

Barcos de guerra italianos.

CADIZ. (Miércoles, noche.) Al amanecer llegarán los buques de guerra italianos «Etna», «Américo Vesputcio» y «Flavio Gioja», procedentes de Clyde.

Se dirigen a Italia y vienen a carbonear; pero si el consúl de su nación no encuentra carbón, tendrán que quedarse en este puerto.

En Barcelona.

Alarma financiera.

BARCELONA. (Miércoles, tarde.) Continúa la alarma entre la gente financiera, sin duda por las noticias últimamente recibidas de la declaración de guerra de Alemania a Francia.

A los establecimientos bancarios acude enorme gentío.

En la Agencia del Crédit Lyonnais la cola llegaba esta mañana hasta la calle de Guardia.

Los que acudían eran atendidos con dinero, cheques ó letras sobre otras Casas, algunas extranjeras, lo que ha motivado varias protestas.

En la Sucursal del Banco de España ha habido el mismo movimiento que otros días.

Según noticias, mañana recibirá treinta y seis millones para dedicarlos a atenciones de este mercado, con objeto de atenuar la actual crisis monetaria.

Se admitirán valores de reconocida solidez, como ferrocarriles y otros, para hacer sobre ellos préstamos, y se facilitará el metálico necesario para hacer los pagos pequeños.

En los demás Bancos y Cajas de Ahorro sigue el movimiento de metálico, aunque sin proporciones exageradas.

Esperando noticias.

La opinión sigue ansiosa de noticias. La gente que transita por las ramblas a todas horas es enorme.

Como en los días anteriores, numerosos grupos comentan la marcha de los acontecimientos frente a las pizarras colocadas en los periódicos.

El gobernador ha pedido a los directores que retiren las pizarras para evitar la formación de grupos, y con ello las dificultades del tránsito.

Abundancia de extranjeros.

Sigue notándose en las calles la presencia de numerosos extranjeros, que llegan a Barcelona amenazados por la guerra.

El espíritu público.

En Barcelona el espíritu público no decae. Hay que confesar que a ello contribuye mucho la declaración de que España no está atada por ningún compromiso a ninguna de las naciones beligerantes.

Vigilancia especial.

El gobernador ha encargado a una brigada de Policía un servicio especial de vigilancia cerea de los extranjeros.

El servicio se prestará en esta capital y en los alrededores.

Se exigirá rigurosamente que comprueben su identidad, procedencia y medios de vida. Los sospechosos serán alejados.

En los Consulados.

Los Consulados continúan guardados por fuerzas de Infantería y de la Guardia Civil. La afluencia de extranjeros también se nota en los Consulados.

En el de Francia ha manifestado el canciller que no tenía la menor noticia oficial de que Alemania hubiese hecho la declaración de guerra a Francia; pero por los periódicos sabía que habían empezado las hostilidades.

Ha añadido que el número de súbditos franceses que han ido a incorporarse a filas asciende a unos tres mil.

Todos han partido con el mayor entusiasmo.

En el Consulado de Alemania manifestaron que tenían noticias de que se había declarado la guerra oficialmente entre Alemania y Francia; pero no sabían nada de que hubiera habido escaramuzas.

Han añadido además que los alemanes residentes en Barcelona han dado muestras de gran patriotismo, marchando como han podido a incorporarse a filas.

Hasta ahora calculan en el Consulado que han salido unos cuatrocientos.

En las estaciones.

Las estaciones de los ferrocarriles se ven concurridísimas.

Los servicios de transporte se hacen con dificultad.

Según impresiones de viajeros llegados de la frontera, son muchos los que no han podido regresar a España por falta de material de transporte.

Del convoy francés, que llegó anoche a Cerbere, se vieron obligados muchos pasajeros a descender de noche, y para no perder el tren pasar a pie el túnel, con grandes dificultades.

Se calcula en más de tres mil el número de obreros llegados hasta ahora de Francia. El tren especial iba lleno hasta los estribos.

Este tren se componía de 24 unidades, y llevaba unos mil cien obreros.

El tren de esta mañana también ha conducido a Barcelona unos 700 obreros.

Trenes suspendidos.

A causa de las actuales circunstancias, comunican de Gerona que han quedado suprimidos cuatro trenes de mercancías, de ellos dos internacionales.

Llegada de vapores.

Ha llegado procedente de Cartagena el vapor Villena.

Traía pasaje y carga general, compuesta ésta en su mayoría de ganado — aves.

El Consulado alemán lo ha contratado para trasladar a Italia 400 naturales de Alemania, que desean incorporarse a filas.

Parécen que han surgido algunas dificultades.

La IODHYRINE
del **D^r DESCHAMP**
de la Facultad de Medicina de París
HACE
ADELGAZAR
SIN PERJUDICAR a la SALUD



Aprobada, recetada y empleada por el cuerpo médico francés y extranjero.

Combate la gordura excesiva, reduce las caderas, el vientre, adelgaza el talle y conserva la pureza de las líneas.

Adelgazamiento obtenido después de 3 meses de cura por la IODHYRINE.

Es el MÁS SERIO de los específicos contra la OBESIDAD

No deja arrugas y conviene a ambos sexos

DEPÓSITO CENTRAL: Laboratorios **H. DUBOIS**, 7, Rue Jadin, PARIS
Aprobada por el Departamento Nacional de Higiene
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

También ha llegado el vapor *Pedro Pi*, procedente de Certe, con 400 obreros del campo, que se habían trasladado allí en busca de trabajo y han abandonado aquella población en vista de las circunstancias.

El problema de las subsistencias.

Para esta noche, el Presidente de la Mancomunidad catalana, Sr. Prat de la Riba, ha convocado a una reunión a los elementos económicos más importantes de Barcelona.

En ella se tratará de las peticiones que se han de formular al Gobierno acerca de los problemas económicos, de subsistencias, de transportes y de comunicaciones.

Los servicios públicos.

Seguimos incomunicados con el resto de Europa.

Los periódicos franceses llegados ayer tuvieron que ser remitidos especialmente desde la frontera.

Hasta ayer, la correspondencia para Alemania y Austria se cursaba por Bruselas; pero ahora siguen otras vías.

Respecto a Bélgica, no se ha recibido correspondencia.

Los periódicos se reciben con tres fechas de retraso.

La moneda francesa.

Con motivo de la afluencia de extranjeros, el papel moneda francés ha sufrido una depreciación extraordinaria.

De ella se han aprovechado los agiotistas, llegando a exigirse el 20 por 100 de descuento por un billete de 1.000 francos.

Hay agentes callejeros que explotan a los extranjeros en las estaciones.

Los más explotados son los infelices obreros, que regresan en su mayoría con papel moneda de pequeñas fracciones.

El gobernador, en vista de estos abusos, ha pedido al Gobierno el tipo regulador de los francos, para evitar el agio.

Este tipo lo impondrá a los hoteles y taquillas de ferrocarriles, impidiendo así que se explote a los viajeros.

De Port-Bou dicen que los francos tienen una depreciación del 4 por 100.

Paralización de industrias.

Algunas Empresas industriales han manifestado que se verán precisadas a cerrar por el encarecimiento de las primeras materias.

Las subsistencias.

En algunos mercados también se ha notado alguna alza injustificada en el precio de las subsistencias.

Con este motivo se ha reunido la entidad denominada Unión gremial, que visitará esta tarde al gobernador para manifestarle que están dispuestos a mantener los precios actuales, siempre que los acaparadores no lo aumenten; y teniendo en cuenta que los pequeños industriales son los más expuestos a las iras del pueblo, han pedido al gobernador, para que a su vez lo solicite del Gobierno, que se imponga una tasa en el precio de las mercancías, que podría ser el mismo que regía antes de iniciarse el conflicto actual.

En la frontera.

De Puigcerdá telegrafían que, por parte de las autoridades francesas, son objeto de muchas vejaciones los españoles.

Gran número de rebaños de ganado, que pastaban en Francia en los sitios de costumbre, han sido decomisados por las autoridades francesas.

También han ordenado éstas que se maten todas las palomas que crucen la frontera.

El plan de invasión.

BARCELONA. (Miércoles, tarde.) Los periódicos que han llegado del Mediodía de Francia publican telegramas fechados en París la madrugada de ayer.

Dicen que las operaciones realizadas hasta ahora en la frontera por las tropas alemanas se han limitado a reconocimientos en la zona neutral, para tantear la situación de las fuerzas francesas.

Aseguran que mientras los alemanes no realicen la concentración, no emprenderán ninguna acción de guerra importante.

Parece confirmarse la creencia del Estado Mayor francés acerca de un posible avance del ejército alemán por la llamada brecha del Luxemburgo.

Tiénesse por descontado que los alemanes se proponen penetrar en Francia, pasando por Luxemburgo y por la frontera belga, que atravesarán en Viret. Desde aquí marcharán hacia Sedan, y por Feignies, a París.

El Estado Mayor francés ha adoptado medidas para contrarrestar el avance del ejército alemán.

Las subsistencias.

En París han ocurrido incidentes a causa del aumento de precio de las subsistencias.

Varios comercios han sido asaltados.

Las autoridades han publicado un bando, haciendo un llamamiento a la cordura del pueblo, y ofreciendo evitar la explotación de los acaparadores y los manejos de gentes sospechosas, que tratan de excitar al pueblo para que cometa excesos impropios de la capital.

Bélgica, invadida

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, noche.) El ministro de jornada ha recibido la noticia oficial de haber sido invadida la frontera de Bélgica por las tropas alemanas.

Varias conferencias

Por los repatriados. — Las comunicaciones.

El gobernador civil ha conferenciado con el alcalde y el presidente de la Diputación para tratar del asunto de habilitar hospedaje para los españoles que han llegado de Francia hasta que salgan para sus pueblos respectivos.

Para tratar de la conducción de la correspondencia, celebró una entrevista el gobernador con el embajador de Francia.

M. Geoffray le dijo que no veía la manera de resolver este conflicto, pues no puede cursar ni aun su correspondencia particular.

Los embajadores de Inglaterra y del Japón han celebrado una conferencia con el ministro de jornada.

En Vigo

Crucero italiano.

VIGO. (Miércoles, tarde.) Ha entrado en este puerto el crucero italiano *Etna*, procedente del Norte, para recibir órdenes.

El consúl transmitió la de continuar su viaje hacia el Sur, como lo hizo seguidamente.

El «Lexie».

Ha llegado con cargamento de maíz el vapor inglés *Lexie*, procedente de la Argentina. Sus tripulantes dicen que han visto en el

trayecto algunos buques de guerra británicos.

A la mar.

El transatlántico inglés *Hilary* y el francés *Samara*, que estaban aquí refugiados, se hicieron a la mar con rumbo al Norte, en virtud de órdenes recibidas.

Esto induce a creer que Inglaterra vigila la ruta entre el Canal de la Mancha y la Península.

En Algeciras

Se acabó el carbón.

ALGECIRAS. (Miércoles, tarde.) Los vapores correos de Ceuta y Tánger marcharon ayer tarde a Gibraltar, para proveerse de carbón, no consiguiéndolo.

En vista de ello, se quedaron en aquel puerto.

El pasaje y la correspondencia permanecen aquí.

Esta interrupción del servicio causa grandes daños al comercio.

Buscando provisiones.

ALGECIRAS. (Miércoles, tarde.) Empiézase a sentir los efectos de la situación general porque atraviesa Europa y que ha motivado la paralización del tráfico.

Los agentes de la importante Casa de comercio Abrines, de Gibraltar, han estado aquí, buscando harinas para transportarlas a la vecina plaza.

Al tener noticia de que se habían circulado órdenes prohibiendo exportar al Extranjero artículos de primera necesidad, ha manifestado que de entrar Inglaterra en guerra y durar ésta mucho tiempo, la población civil de Gibraltar tendría que refugiarse en La Línea, Algeciras y San Roque, por falta de víveres.

No así en cuanto a la guarnición, pues ésta tiene inmensas provisiones.

Buques de guerra ingleses.

A última hora de la tarde de ayer entró en Gibraltar una escuadrilla de cazatorpederos, seguida de un acorazado de gran tonelaje.

Al pasar frente a este puerto, el buque que mandaba la escuadrilla habló por medio del telégrafo de banderas con los buques de guerra anclados aquí.

A su país.

De los franceses y los alemanes que vinieron ayer de Tánger muchos marcharon a Gibraltar para embarcar allí con rumbo a Marsella y Génova respectivamente.

Otros marcharán por ferrocarril.

Barco alemán apresado.

ALGECIRAS. (Miércoles, tarde.) Los buques que son detenidos en el Estrecho, son conducidos a Gibraltar, donde se les somete a un minucioso reconocimiento.

Así se ha hecho con un barco alemán, de 4.000 toneladas, que llevaba carga general.

Los correos de África.

El vapor correo de Ceuta ha salido a las doce.

Cañonazos en el Estrecho.

Esta madrugada se han oído cañonazos en el Estrecho.

Varias noticias.

ALGECIRAS. (Miércoles, tarde.) Las autoridades de Gibraltar han prohibido la exportación de artículos de primera necesidad.

Estos empiezan a subir de precio.

Cuanto buques entran en Gibraltar llevando aparatos de telegrafía sin hilos, reciben orden de desmontarlos.

Han fondeado en Puente Mayorga dos transatlánticos.

Un crucero alemán destruido y otro apresado

Frente a Canarias.

ALGECIRAS, 5. (Urgente.) Según noticias que acaban de llegar de Gibraltar, ha habido un combate naval frente a Canarias.

Un crucero inglés encontró a dos buques de guerra alemanes y los acometió.

Después de una lucha encarnizada, echó a pique a uno de ellos y apresó al otro.

Ha traído a éste a Gibraltar.

La noticia causa aquí gran sensación.

Buques españoles.

ALGECIRAS. (Miércoles, noche.) Han fondeado en el puerto el crucero «Extremadura», el cañonero «Bonifaz» y los torpederos números 4 y 5.

La cuestión de la exportación de subsistencias se ha arreglado con la publicación de la real orden última.

A Ceuta fueron remitidas las mercancías sujetadas ayer.

Los ingleses siguen deteniendo buques.

Los torpederos ingleses que vigilan el Estrecho continúan deteniendo cuantos buques tratan de cruzarle, obligándoles a anclar en Gibraltar.

Cerca de cuatro millas ocupan los vapores detenidos, que son más de 50, todos de distintas nacionalidades.

Medidas en Gibraltar.

El gobernador militar de Gibraltar ha prevenido a los dueños de los pontones que están anclados en el puerto que, si la plaza entrara en fuego, serían varados inmediatamente para dejar por completo libre la bahía.

Jamás se ha conocido en Gibraltar una situación como la actual.

Las escuadrillas de torpederos no cesan de vigilar.

El vapor correo de Ceuta se ha aprovisionado de carbón para dos meses.

En Huelva

La paralización minera.

HUELVA. (Miércoles, tarde.) También han sido suspendidos los trabajos en la mina «Perrunal».

La Asociación de mineros despedirá a 150 obreros de los depósitos de minerales de Huelva.

Regreso.

Ha marchado precipitadamente a Sevilla la compañía del regimiento de Granada, que ha-

bia venido a Huelva con motivo de las fiestas colombinas.

Suspensión de festejos.

El Ayuntamiento ha acordado suspender los festejos, decidiendo la consignación a consignar en lo posible la crisis obrera.

Paralización de trabajo.

HUELVA. (Miércoles, tarde.) La declaración de guerra de Inglaterra a Alemania ha causado enorme impresión.

Oficialmente tienen anunciada la paralización de los trabajos las minas de Campanario, San Miguel, Herrería, Cabezo, Pasto, Valdelamusa, Lenieres, Poyatos y San Platon.

El hecho plantea un grave conflicto obrero.

La Cámara de Comercio y otras entidades trabajan cerca del Gobierno para que apoye a la Compañía de Riotinto en evitación de la ruina total de esta provincia.

Apláudense las gestiones hechas en este sentido por el gobernador civil.

La crisis minera.

HUELVA. (Miércoles, noche.) En el expreso ha salido para Madrid el gobernador civil.

Informará al Gobierno del alcance de la crisis obrera en las minas.

Franceses, ingleses y alemanes.

También han marchado en el expreso reservistas franceses, ingleses y alemanes, para incorporarse a las fuerzas de sus respectivas nacionalidades.

En Murcia

Cunde la alarma.

MURCIA. (Miércoles, tarde.) Reina gran alarma con motivo de que la Caja de Ahorros ha acordado reducir los reintegros a 50 pesetas semanales, formándose larga cola en el Banco de Cartagena.

Aunque el Banco ha publicado un aviso, diciendo ser una medida previsora, la alarma aumenta.

Las personas conocedoras de la marcha del Banco tranquilizan a los timoratos, siendo creencia general que pronto se normalizará la situación del Banco.

—Anúnciase la subida del pan.

—Se reciben noticias de la provincia anunciando la paralización de trabajos en varias minas.

En El Ferrol

Ingleses que se incorporan.

FERROL. (Miércoles, tarde.) Numerosos obreros ingleses que trabajan en estos astilleros han recibido orden de incorporarse.

Esto no retrasará los trabajos que se ejecutan en los acorazados.

Artillería para el «Jime II».

Es esperado un vapor inglés que conduce artillería destinada al acorazado *Jaime I*.

Se supone que nada le ocurrirá en la travesía.

Ansiedad pública.

Tal interés despiertan las noticias de la guerra que el público, a la llegada del correo, forma cola para adquirir periódicos.

En la frontera

Sin correspondencia. Despidiendo obreros.

IRUN. (Miércoles, noche.) Continúa la misma situación.

No se ha recibido la correspondencia de Francia.

Han circulado con normalidad los cuatro trenes establecidos entre la frontera y Bayona.

Seguen llegando infinidad de viajeros, obreros en su mayoría.

La Compañía internacional de coches-camas ha despedido hoy 50 obreros de sus talleres de Irún.

El cambio.

En la sucursal del Banco Guipuzcoano hubo durante todo el día cola de personas que cambiaban el dinero francés por moneda española, con un pequeño descuento.

También los demás Bancos tomaron papel francés en pocas cantidades.

En Pontevedra

Los tripulantes del «Cap Arcona».

PONTEVEDRA. (Miércoles, noche.) Con dirección a Barcelona, donde se proponen embarcar, han pasado por esta población 140 tripulantes del vapor alemán «Cap Arcona», que ha quedado amarrado en Villagarcía.

Dicen que esta mañana, de madrugada, divisaron en aguas de Villagarcía dos buques de guerra, que suponen franceses.

Los alemanes, al marchar el tren, cantaron su himno nacional con un entusiasmo indescriptible.

En Sevilla

Los fabricantes de harinas.

SEVILLA. (Miércoles, noche.) En la Alcaidía han celebrado una reunión los fabricantes de harinas.

Estimaron los reunidos que no existe motivo para ninguna alarma, pues la producción de las fábricas supera a las necesidades de la ciudad.

Prometieron mantener los precios actuales del pan, y expusieron al alcalde el temor de que la carestía del carbón para la fábrica de electricidad obligara a ésta a cortar el fluido necesario para el movimiento de la maquinaria de las diversas industrias.

Por su parte, el alcalde prometió su intervención para que los almacenistas de trigo no eleven los precios.

Los reservistas austriacos.

Por el Consulado de Austria se ha publicado un anuncio llamando a los reservistas hasta la edad de treinta y siete años.

Reunión importante.

A las diez de la mañana se reunirán mañana en la Cámara de Comercio los industriales y comerciantes, con objeto de cambiar impresiones acerca de la situación creada por las anormales circunstancias actuales.

Noticias de madrugada

En Madrid

La previsión de los franceses

Entre elementos conocedores de la política militar de Francia, que recientemente han tenido ocasión de hablar con distinguidas personalidades del Ejército francés, se mantenía anoche una conversación interesante relacionada con la invasión que Alemania ha hecho en Bélgica.

«Esto—decían—no ha cogido de sorpresa al alto mando de Francia, puesto que en virtud de no ser un secreto que la frontera francoalemana está en la parte francesa defendida por dos líneas de fuertes, casi inexpugnables, que les ha valido el calificativo de doble barrera de hierro.

Naturalmente, habrán de suponer que no intentarían nunca los alemanes forzar este paso, y tenían descontado que el día en que surgiera un conflicto con Alemania, ésta pretendería llegar a territorio francés, atravesando Luxemburgo y Bélgica, como en esta ocasión lo ha hecho.

Inútil parece—añadían—que conociendo el peligro y habiéndolo previsto, tienen adoptados los franceses medios de defensa en aquella zona para evitar una sorpresa y una invasión como la del 70.»

Los rusos en alemania.

Referencias de distintos orígenes y cuya verosimilitud no nos inspira recelo, convienen en que Rusia ha hecho una incursión en territorio alemán, utilizando veinte mil cosacos del Cáucaso, del Don y de la Siberia, tropas que acostumbran a vivir sobre el país que ocupan y a las que caracterizan su temperamento fiero y belicoso.

Se estima este contingente de Caballería como la avanzada de un gran Cuerpo de ejército de ocupación.

La Cámara de Comercio.

La Cámara de Comercio se reunió ayer tarde en pleno para tratar sobre las consecuencias y efectos de la actual situación europea en nuestra economía nacional.

La Corporación estudió el problema en su triple aspecto bursátil, económico y nacional, y hoy jueves entregará al Presidente del Consejo de ministros, y en forma de dictamen, el resultado de sus trabajos.

Con más interés aún que el resto de los españoles verá la Real Familia el conflicto europeo, no sólo por sus naturales sentimientos en pro de la paz de los pueblos, sino también por sus relaciones de familia.

La Reina madre, doña María Cristina, tiene tres hermanos, de los cuales uno es generalísimo del Ejército austriaco, otro también manda un Cuerpo de ejército, y el tercero presta como almirante sus servicios en la flota austriaca.

La Reina Victoria tiene sus hermanos, dos en la Armada y otro en el Ejército británicos.

En Gobernación

Dice el ministro de la Gobernación.

El ministro de la Gobernación manifestó anoche, respecto al modo que se ejerce la censura, que ésta no se aplica más que en muy contados casos, y solamente para cumplir nuestra neutralidad, pues la fabricación continua de noticias falsas en perjuicio de una nación es una de las formas de quebrantar esa neutralidad.

En los Consejos que estamos celebrando, entre las medidas que se adoptan, figuran aquellas relacionadas con la manera de arbitrar recursos para repatriar a los españoles que regresan a la Patria.

También nos ocupamos de las instrucciones a los gobernadores, relacionadas principalmente con la gente poco recomendable que se refugiará ahora en nuestro país.

Dijo también que en el Consejo con Su Majestad había dedicado grandes elogios a la actitud de la opinión y de la Prensa.

Añadió que parecía confirmada la retirada de fuerzas austriacas del territorio de Serbia, y que los serbios parecía que iban ganando algún terreno.

Terminó diciendo que no había noticia alguna referente a la declaración de guerra de Austria a Francia.

En provincias

Desde San Sebastián

A incorporarse.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, noche.) Pasaron muchos franceses movilizados que van a incorporarse, entre ellos no pocos empleados de la Compañía de ferrocarriles del Norte.

En Hendaya se formó un tren especial para conducir a los movilizados.

Situación de los repatriados.

Han llegado setenta repatriados españoles, procedentes de los sitios próximos a la frontera.

Vienen en deplorable situación, careciendo de todo recurso, pues al dejar el trabajo les negaron hasta el pago de los jornales que tenían devengados.

Han sido instalados estos repatriados en el Asilo de Caridad y en el Mercado del barrio de Gros.

Sesión del Ayuntamiento.

Se reunió el Ayuntamiento y acordó levantar la sesión pública en señal de duelo por el fallecimiento del teniente de alcalde señor Nevecan.

Después continuaron los concejales reunidos en sesión privada, y el alcalde expuso las dificultades creadas por las actuales circunstancias.

Acordaron los reunidos adoptar medidas para evitar el acaparamiento y el encarecimiento de las subsistencias.

Después se acordó sufragar la comida a los repatriados españoles, pidiendo al Asilo de Caridad aumente las raciones, y en el caso de que no resulten suficientes, habilitar las cocinas de las Cantinas escolares.

Se dará albergue a los repatriados en el Mercado del barrio de Gros, en el edificio de la antigua Fábrica de Tabacos y en otros edificios municipales, si son necesarios.

Solicitará el alcalde del gobernador militar facilite las camas necesarias para los referidos alojamientos.

También nombró el Ayuntamiento la Comisión que visitará a la Reina Cristina para agradecerle el pésame que ha enviado al Ayuntamiento con motivo del fallecimiento del teniente de alcalde Sr. Nevecan.

En favor de los repatriados.
También se reunieron en el despacho del gobernador civil, con éste, el alcalde y varios diputados provinciales, acordando telegrafiar al director de la Compañía de ferrocarriles del Norte, solicitando billetes a tarifa reducida para transportar a los repatriados a los pueblos de su naturaleza.

Italia moviliza.
Se reciben noticias, que no son de carácter oficial, asegurando que Italia moviliza sus fuerzas de mar y tierra.

La declaración de guerra a Inglaterra.
Recibió el embajador de Inglaterra noticias procedentes de una comunicación de navieros súbditos ingleses, dando cuenta de la declaración de guerra a Alemania; pero a la Embajada todavía no ha llegado la comunicación oficial.

Al Senegal.
Procedente de Pasajes ha llegado un transatlántico francés, que dejó cargamento.

Dicho transatlántico conduce a los oficiales franceses encargados de recoger las tropas del Senegal para transportarlas a Francia.

Correo del extranjero.
Al anoecer llegaron de Irún en tren de retorno 288 sacas con correspondencia procedente de Francia, Inglaterra, Italia y Bélgica.

A mil viajeros por tren.
De la frontera llegaron dos trenes, que trajeron dos mil viajeros, entre ellos muchos alemanes é italianos.

También vinieron muchos obreros españoles.

A los alemanes y a los italianos se les hacia agruparse por nacionalidades, y en esta forma salían de la estación.

Paso de automóviles.
Parece que en breve quedará arreglado el modo de que puedan pasar la frontera los automóviles que vayan a Francia con viajeros que tengan que marchar por asuntos urgentes.

Obreros despedidos.
La Compañía internacional de coches camas ha despedido a sesenta y seis obreros.

Proclama del cónsul.
Ha sido fijada en Hendaya una proclama del cónsul de España, recomendando a los españoles acaten las disposiciones del Gobierno francés en las actuales circunstancias.

En Hendaya ha sido aumentado el destacamento de gendarmes.

De París.
Llegaron de París en automóviles el marqués de Viana y la condesa de Mora.

Una bomba

Un alemán conduce una bomba en un automóvil.—Es fusilado.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, noche.) Comunican de Bayona que un automóvil que marchaba a gran velocidad atropelló a un boricario, a consecuencia de lo cual tuvo que parar.

El dueño del automóvil infundió sospechas al público que se había aglomerado a causa del accidente.

Unos individuos se decidieron a registrar el interior del vehículo, y dentro de los asientos encontraron una bomba.

Luego se aseguró que con ésta el ocupante del coche, que era un alemán, pretendía levantar la vía férrea entre Bayona y Pau.

Hízose comparecer al alemán inmediatamente ante un Consejo de guerra, y después de un juicio sumarísimo fue fusilado.

De Hendaya.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, noche.) El alcalde de Hendaya ha dado un bando, comunicando que impondrá multas a los comerciantes que eleven los precios de los comestibles.

Los dueños de caballerías vecinos de Hendaya proceden a inscribirlos en la Alcaldía para prestar servicios propios del actual conflicto.

Comunicación con Bayona.

Desde mañana saldrán de Hendaya para Bayona cuatro trenes cada día, de seis en seis horas, comenzando a las dos de la madrugada.

De Bayona saldrán otros cuatro trenes para Hendaya con iguales intervalos, pero comenzando a las cuatro y treinta y nueve minutos de la madrugada.

Por las familias de los movilizados.

Se reunieron aquí prestigiosas personalidades para tratar de socorrer a las familias de los movilizados.

Dos cruceros alemanes en Vigo

SAN SEBASTIAN. (Jueves, madrugada.) El naviero bilbaíno D. Luis Abásolo ha recibido un telegrama de Vigo, diciéndole que de Palma salieron dos cruceros alemanes, los cuales, perseguidos por la escuadra inglesa, atravesaron el Estrecho de Gibraltar, y con los faros apagados durante la noche, lograron llegar a Vigo, donde se han refugiado.

Las autoridades españolas han ordenado a los comandantes de ambos buques que desarmen ó se hagan a la mar, con arreglo a las leyes internacionales.

En Vigo

Varias noticias.

VIGO. (Miércoles, noche.) El vapor inglés *Lexie*, que ha entrado hoy en este puerto, dice que se cruzó esta madrugada con cinco grandes acorazados británicos que navegaban hacia el Sur.

—También el transatlántico español que ha llegado esta tarde de América, *León XIII*, ha dicho que antes de llegar a Lisboa ha visto un crucero inglés que navegaba igualmente con rumbo al Sur.

—Se carece de noticias de Alemania por estar cortado el cable directo.

—Han marchado a Barcelona para continuar su viaje a Alemania, 227 alemanes procedentes de distintos buques que se hallan aquí refugiados.

—Mañana marcha el vapor *Alcántara* con 63 ingleses.

En Ciudad Real

En las minas de Romanillo.

CIUDAD REAL. (Miércoles, noche.) Con motivo de haber marchado a incorporarse a Francia el director, ingenieros y otros del personal facultativo de las minas de Romanillo, término de Veredas, ha cesado el trabajo y quedan en paro forzoso miles de obreros.

Se les adeuda la última quincena, que no se les ha abonado por esperar fondos de París.

Créese que pararán los trabajos en la cuenca hullera de Puertollano por la misma causa.

En Monforte

Cuatrocientos ochenta y dos alemanes.

MONFORTE. (Miércoles, noche.) Han pasado en el correo 482 alemanes,

La Mancomunidad.

BARCELONA. (Jueves, madrugada.) Anoche se reunió el Consejo permanente de la Mancomunidad para aprobar la iniciativa del Sr. Prat de la Riba, de convocar a las entidades y elementos de carácter económico para procurar solucionar el conflicto actual, uniendo sus esfuerzos a los que realizan otras entidades.

En Sevilla

Paralización en la Aduana.

SEVILLA. (Miércoles, noche.) A pesar de la importancia de esta Aduana, es tan grande la paralización, que hoy solamente se han recaudado dos mil pesetas.

Los Estados Unidos

WASHINGTON, 5. El Gobierno ha hecho la declaración de la neutralidad de los Estados Unidos ante la guerra europea.

Sigue la invasión

BRUSELAS, 5. Confirmando el contenido de telegramas anteriores, han llegado las noticias siguientes:

La invasión del territorio belga por las fuerzas alemanas continúa metódicamente. Ha habido hasta ahora solamente algunas escaramuzas de poca importancia.

Parece que en ellas han llevado la peor parte los alemanes, que han tenido bastantes bajas.

Un puente improvisado por los alemanes al Norte de Visé ha sido destruido por las baterías de los fuertes de Battise.

Un destacamento de Caballería alemana atravesó el río Mosa.

Para ello tuvo que pasar por la frontera de Holanda, teniendo que violar también la frontera de esta nación.

Un llamamiento

PARIS, 5. Le Temps dice que Bélgica ha dirigido un llamamiento a Francia e Inglaterra para defender la integridad de su territorio.

La Cámara de los Comunes

Cien millones de libras esterlinas para los primeros gastos.

LONDRES, 5. (Recibido en la madrugada del 6.) En la sesión celebrada esta tarde en la Cámara de los Comunes, ha hablado el primer ministro, Mr. Asquith, dando cuenta de que mañana someterá a la aprobación de la Cámara la concesión de un crédito de cien millones de libras esterlinas para hacer frente a los primeros gastos que ocasione la guerra.

Dió también cuenta de la nota que dirigió ayer el ministro de Negocios Extranjeros belga al Gabinete de Londres, participándole la invasión de Bélgica por los alemanes, y de que el ministro de la Guerra belga había pedido a las tropas francesas su cooperación, por lo cual rogaba al Gobierno inglés no viese una violación en la entrada de las tropas francesas en territorio belga, puesto que su auxilio había sido recabado por Bélgica para expulsar a los alemanes.

El ministro Lloyd George dió cuenta a continuación de que el tipo de descuento del Banco inglés había sido reducido al 6 por 100.

Mr. Mac-Kenna participó a la Cámara que mañana o pasado presentaría a su aprobación un proyecto imponiendo algunas restricciones de los derechos que disfrutaban en territorio inglés los extranjeros, y especialmente aquellos cuya nación estuviera en guerra con el Imperio británico, dando cuenta de que habían sido ya detenidos veintidós individuos sospechosos.

Los alemanes, derrotados

VIGO. (Jueves, madrugada.) Acaba de recibirse un radiograma diciendo que en el combate de Lieja han tomado parte ochenta mil alemanes.

Agregan que éstos han sido totalmente derrotados por las fuerzas contrarias.

Varias noticias

PARIS, 5. El ministerio de la Guerra ha facilitado una nota a la Agencia Havas, que dice así:

«Los alemanes continúan esparciendo por Alsacia-Lorena noticias falsas, con las que tratan de ganar el ánimo de los naturales.

Entre otras inexactitudes, dicen que las Cámaras francesas están dispuestas a votar contra la guerra; que la Comuna ha sido proclamada en París; que el Presidente de la República ha sido asesinado.»

Tales noticias—termina diciendo la nota—no merecen siquiera ser desmentidas.

*

El Gobierno ruso ha ordenado la movilización de once clases milicianas.

*

En aguas de Méjico y Antillas hay cinco cruceros alemanes.

*

Llegan a París noticias de Lieja, diciendo que continúa el ataque de los alemanes a aquella población, arrojando el fuego.

*

Los aeronautas y aviadores franceses han sido autorizados para volar sobre Bélgica.

*

El Ejército belga ha cortado todas las comunicaciones entre Bélgica y el Ducado de Luxemburgo.

*

De Norroy-Is-Sec comunican que una patrulla de dragones alemanes fue sorprendida por Caballería francesa, que tiroó a aquella.

*

Los alemanes tuvieron cinco muertos, dos heridos y un dragón quedó en poder de los franceses, que no tuvieron ninguna baja.»

BIBLIOTECAS PUBLICAS DE MADRID

Horario de verano.

Servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas todos los días laborables las Bibliotecas siguientes:

Archivo del Consejo de Estado, de diez a doce.

R. S. E. Matritense de Amigos del País, de ocho a trece.

Instituto Geográfico y Estadístico, de ocho y media a catorce.

Escuela de Veterinaria, de nueve a catorce.

Facultad de Medicina, de nueve a trece.

Escuela Central de Artes Industriales y de Industrias, de ocho a catorce.

Museo de Reproducciones Artísticas (excepción del mes de agosto que se dedica a la limpieza), de ocho a trece.

Facultad de Farmacia, de ocho a trece.

Escuela Superior de Arquitectura (excepción de la segunda quincena de agosto, que se dedica a la limpieza), de ocho a trece.

Jardín Botánico, de once a trece.

Biblioteca de Derecho (Universidad Central), de ocho a catorce.

Presidencia del Consejo de Ministros, de ocho a trece.

Filosofía y Letras, de ocho a catorce.

Museo Arqueológico Nacional, de once a trece.

Museo de Ciencias Naturales, de nueve a trece.

Escuela Industrial (San Mateo, 5), julio y septiembre, de ocho a catorce, y agosto, por razón de limpieza, de ocho a doce.

Academia Española, de nueve a trece.

Archivo Histórico Nacional, de siete a trece.

Escuela Nacional de Sordomudos y Ciegos, de diez a catorce.

Ministerio de Hacienda, de nueve a catorce.

Academia de la Historia, cerrado con motivo de las obras que se están verificando en el local.

Rogamos a los señores suscriptores de provincias y extranjero que, al hacer las renovaciones, tengan la bondad de acompañar una de las tarjetas con que reciben LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Toros en Vitoria

VITORIA. (Miércoles, tarde.) Se lidia la cuarta corrida de abono.

PRIMERO

Pequeño. Toma tres varas por un tumbo, sin bajas en la caballería.

Alé torea bien de capa.

Después coloca tres pares superiores.

Con la muleta está valiente, aguantando las tarascadas del bicho.

Da un pinchazo y una atravesada, encunándose.

Descabelló al tercer intento.

SEGUNDO

El toro toma cuatro varas, proporcionando cuatro tumbos y matando dos pencos.

Saleri pareó bien, clavando dos buenos pares.

Después de una buena faena con la muleta se tira con coraje y deja una estocada a volapié, superior, saliendo prendido.

TERCERO

Toma tres varas por dos caídas, y no mata nada.

Alé, lucido toreado por verónicas.

Alé hace una faena valiente, que es aplaudida.

Pincha tres veces y termina con un volapié, saliendo rebotado.

Descabelló.

Dicen de la enfermería que Saleri sufre un puntazo de dos centímetros en la ingle, lesión que le impide continuar la lidia.

Se hace en el ruedo una cuestión a favor de Berruga, que fué herido en la primera corrida.

CUARTO

Toma cuatro varas por dos caídas, y mata un jaco.

Alé pasa con precipitación, y da tres pinchazos y una atravesada.

Palmas a la voluntad.

QUINTO

Sin que tome bien las varas de reglamento cambia el tercio el presidente, y se gana una bronca.

Alé torea valiente, y atiza un volapié que hace rodar al bicho sin puntilla.

Ovación y dos orejas.

SEXTO

Sin nada de particular en los dos primeros tercios, lo mata Alé de una entera de efecto rápido, saliendo el diestro por el aire.

ANDALUCIA

Accidente de trabajo.

CORDOBA. (Miércoles, tarde.) En una mina de Pueblo Nuevo del Terrible fué víctima de un accidente de trabajo el obrero Francisco Calderón, que sufrió quemaduras graves.

Se ignoran detalles del suceso.

Una mujer abrasada.

En una choza enclavada en el término municipal de Villanueva del Duque se declaró un violento incendio.

En el siniestro pereció abrasada Susana González.

Su marido, Francisco Ruiz, sufrió quemaduras graves.

Pérdida de una grúa.

CADIZ. (Miércoles, tarde.) A las nueve de esta mañana se declaró un incendio en el paño de popa de la grúa flotante Hércules, que trabajaba en la colocación de los bloques del muelle en construcción.

Acudieron el capitán del puerto, D. Miguel Ambuldy y el personal a sus órdenes.

También se enviaron auxilios desde la Nautilus y el Princesa de Asturias.

Hubo necesidad de echar la grúa a pique, abriéndola una vía de agua.

Las pérdidas se calculan en unas 60.000 pesetas.

Este percance retrasará las obras del puerto.

Mejora de Amuedo.

CADIZ. (Miércoles, noche.) Sigue la mejora de Amuedo.

Toreará el día 23 en Madrid.

ARAGON

Niño ahogado.

ZARAGOZA. (Miércoles, noche.) Los niños Angel Cuellos y Primitivo Pérez, que se hallaban en el campo en el pueblo de Valpalmas, metieron en un barranco.

Primitivo pereció ahogado, y Angel fué salvado por el joven Mariano Casanova.

El crimen de Casablanca.

ZARAGOZA. (Miércoles, noche.) Ha quedado comprobado el asesinato de la anciana Florentina Garralaga, muerta a hachazos, según dictaminó facultativo.

Informaciones de provincias

MARRUECOS

Peatones: asaltados.

TANGER. (Miércoles, mañana.) Esta mañana fueron asaltados a poca distancia de Tánger, ocho peatones que conducían la correspondencia francesa, alemana, inglesa y española.

Los forajidos detuvieron a los peatones, llevándolos al campamento rebelde, situado en el límite de la kabila de Gibel.

Los moros violaron los despachos, destruyendo la mayor parte de la correspondencia.

Este golpe audaz pone de manifiesto el espíritu agresivo de que se hallan poseídos los moros, exacerbados por las actuales circunstancias.

El cable español.

La colonia española lamenta el abandono en que se halla el cable español, interrumpido desde hace medio año.

Esta situación causa extraordinarios perjuicios al comercio, que se halla incomunicado con España.

Operación importante

Nuevas posiciones.

Ayer recibió el ministro de la Guerra un telegrama del comandante general de Larache, en el que daba cuenta de la ocupación de la ocupación de una nueva posición.

Posteriormente se han recibido detalles de ella.

Comandante segundo jefe de Estado Mayor accidental al ministro de la Guerra.

El comandante general desde Yumma El Tolba, me ordena transmita a V. E. lo siguiente:

Realizando operación que había anunciado a V. E., he ocupado ayer nueva posición Sidi Bujalla, entre Bu-Selham y Tarkuntz y Hallera, situada a 8 kilómetros al NE. de Yumma El Tolba, efectuando ambas operaciones sorprendiendo al enemigo, quebrantando ímpetus que había adquirido por nuestra inacción, y causando bajas considerables, de ellos tres muertos recogidos en ocupación Sidi Bujalla y un sargento moro y un soldado moro muertos, ambos de la harka Ermiti, y un soldado de caballería herido leve en Hallera. Con mi columna parti al amanecer de T-Zelata, apoyando la operación, habiendo tenido en el fuego sostenido durante ella el artillero Martín-Hucho Mandadero, muerto; soldado de caballería Manuel Basilio Biendía, herido, y heridos leves capitán de Artillería José Oliveda y oficial labor Larache Alejandro Rodríguez, con dos askaris del mismo. Encarezo importancia referidas posiciones y transcendencia material y moral de haberlas ocupado.

Posteriormente se ha recibido este telegrama:

Comandante general al ministro Guerra. Regreso de Alcazar esta tarde, después de haber inspeccionado y artillado nueva posición y resumiendo datos comunicados por las cuatro columnas que anteayer operaron, combinadamente, desde Bu-Selham hasta Aomar-Gaitón, cubriendo un frente de diez kilómetros, participo a V. E. que número aproximado bajas enemigos son en Sidi-bu-Haya cuatro muertos recogidos, uno de ellos de la fracción de la Ahara, que ha fallecido esta tarde en el Hospital de Arella, donde ingresó como herido.

Según correspondencias en defensa, dicha posición enemigo tuvo 20 muertos y numerosos heridos.

Las bajas correspondientes a la de Hallera-Tualat son 13 muertos, entre ellos el hermano y primo del Yelali, el kaid Hasnani y el prestigioso Chei, del grupo de aduare Anib-Amaar, y 35 heridos, cogiéndose carabina mauser, montura y municiones del hermano de Yelali.

En el Gaitón, desde que columna comandante Viana Lizo demostración ofensiva, apoyada por artillería posición, hicieron a contingentes que los aduare Mogadi y Gera en-

viaban reforzar harka del Yelali, ocho muertos y 17 heridos.

No puedo precisar número bajas causadas por mi columna; pero presumo hayan sido numerosas, dado nutridos grupos y tenacidad con que combatieron desde las ocho a las once.

Los capitanes de Artillería D. José Oliveda y del labor Larache D. Alejandro Rodríguez González, el primero tiene dos heridas, de que di cuenta, hallándose ambos asistidos en el hospital de esta plaza y en estado relativamente satisfactorio.

La importancia de las nuevas posiciones consiste en hallarse enclavadas en kabilas Ah-Serif y Beni-Göflet, dominan grupos importantes aduare y zocos enemigos muy frecuentados.

Un último telegrama del general Silvestre dice lo siguiente:

«El favorable efecto causado en toda la kabila Yelot y en comarca de la de Ah-Serif, donde hallase enclavada la nueva posición de Hallera Tualat, ha determinado se hiciesen gestiones de sumisión de varios aduare del monte donde hay mucha gente dispuesta a presentarse, habiéndome marchado a kabila Beni Sef y Sumata unos 150 indígenas que estaban en harka enemiga de Beni-Yelali.

Todos los informes coinciden en que el número total bajas enemigas pasan de 200.»

Tetuán.

Comunica el comandante en jefe, que, según noticias fidedignas, en el combate de que ayer se dió cuenta, el enemigo tuvo cuatro muertos más, que han enterrado hoy en Sansa, y dos heridos.

ANISOS UTILES

EL MEJOR LAXANTE

Grains de Vals: uno ó dos granos al cenar.

Los valores hipotecarios en las grandes crisis

En circunstancias como las presentes es cuando se aprecia en toda su importancia la enorme ventaja de los valores que tienen por garantía la propiedad. Por violentas que sean las tempestades que se desencadenen, las fincas subsisten. La Naturaleza no detiene su curso, y los frutos de la tierra y los alquileres urbanos constituyen una segura renta.

Las imposiciones de «EL HOGAR ESPAÑOL», garantizadas por primeras hipotecas, representan el summum de la seguridad en estos momentos críticos.

Table with 2 columns: Imposiciones suscritas, Imposiciones realizadas, Préstamos realizados. Values: 84.100.000, 35.600.000, 51.400.000.

«El Hogar Español», Sociedad Cooperativa de Crédito Hipotecario. Madrid: Puerta del Sol, 9. Barcelona: Ronda de San Pedro, 6. Sevilla: Méndez Núñez, 18. Buenos Aires: Cerrito, 308.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía tiene el honor de participar a los señores portadores de Obligaciones especiales de Barcelona a Alsasua y a San Juan de las Abadesas que, a partir del 15 de agosto próximo, se pagará el cupón número 2 de las mismas, que vencen en igual fecha, y cuyo valor nominal de pesetas 1125, se reducirá a la cantidad a pagar de pesetas 10,879, por deducción de 0,371 en concepto de impuestos.

Los pagos se efectuarán: En Madrid, Estación del Norte, Banco Español de Crédito y Banco de España.

En Barcelona, Sociedad de Crédito Mercantil.

En Bilbao, Banco de Bilbao.

En Valencia y Santander, oficinas de la Compañía.

También serán satisfechos en provincias los cupones de la clase expresada, por todas las sucursales del Banco de España y por los correspondientes del Banco Español de Crédito.

Madrid, 30 de julio de 1914.—Por el secretario del Consejo, el secretario adjunto, Ventura González.

LA VILLA DE PARIS 67, ATOCHA, 67. Capas gran moda, vestidos, blusas, batas, guardapolvos, vestidos para campo y playa. Se adquieren en esta casa con 50 por 100 de rebaja por fin de estación.

PEREZ MOLINA JUEGOS DE PLATA para regalos y copas para sport. C. San Jerónimo, 29. T.º 2.927. Precios como nadie.

ABANICOS Siempre novedades. M. de Diego, Puerta del Sol, 13.

JUGO PURO DE CARNE DE BUEY ASOCIADO A LA HEMOGLOBINA RECONSTITUYENTE ENERGETICO Y DE SABOR TAN AGRADABLE QUE LOS NIÑOS LO RECLAMAN DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS AGENTES GENERALES PARA ESPAÑA: S.º BASCANS Y G. SALINAS, CLARIS, 111, BARCELONA

INFORMACIONES DE MADRID

PARA HOY

Calendario y sanctoral

Jueves 6 de agosto de 1914.

Sale el Sol a las 5,16.
Se pone a las 19,2.
Sale la Luna a las 19,55.
Se pone a las 5,24.

SANTORAL.—La Transfiguración del Señor; Santos Justo y Pastor, hermanos; Sixto II, Papa; Felisimo, Agapito, Jenaro, Vicente y Esteban, mártires; Santos Hormisdas I, Papa, y Santiago, confesores.

SAN HORMISDAS, Papa y confesor.—Frosinone, pueblo situado en la campiña de Roma, vio nacer al venerable Hormisdas.

Se consagró al estudio de las Sagradas Letras, avanzando rápidamente en la adquisición de profundos conocimientos.

Fue elegido Sumo Pontífice al ocurrir la muerte de San Simaco. Su elección tuvo lugar el día 28 de noviembre del año 514.

Tuvo la satisfacción de concluir el cisma que produjo el error de los eutiquianos, y verificó un Concilio en Roma el año 518.

Murió santamente el día 6 de agosto del año 523.

Malas digestiones

Con frecuencia notan los enfermos la lengua sucia, mal olor de aliento, aguas de boca, estado bilioso, inapetencia, abatimiento, tristeza después de las comidas, eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadec de cabeza, ruidos de oídos, vómitos, dolor. Todos estos síntomas se curan con el **Elisir Estomacal de Saiz de Carlos.**

CASA DE LA VILLA

Gran Vía.

El sábado próximo se adquirirán las siguientes fincas, para el segundo trozo de la Gran Vía:

Desengaño, núm. 3, 80.250 ptas.; Leones, número 12, 34.000, y Jacometrezo, número 1, 270.459,73. Total, 384.689,73 pesetas.

La calle del General Ricardos.

El alcalde, Sr. Prast, ha visitado al ministro de Fomento para solicitar que prolongue setenta metros más las obras que se están realizando en la calle del General Ricardos (carretera de Carabanchel), para cubrir las cunetas allí existentes.

Mejora necesaria.

También ha pedido al Sr. Ugarte, sin perjuicio de solicitarlo del comisario regio del Canal de Isabel II, que sean abiertos al público los jardines del Depósito de las Aguas.

La canalización del Manzanares.

El Sr. Prast se ha puesto de acuerdo con el ministro de Fomento para que dentro de breves días puedan inaugurarse las obras de la canalización del Manzanares.

La circulación por el Viaducto.

Habiendo verificado el ingeniero de Vías públicas, Sr. Sol, una visita de inspección al viaducto de la calle de Segovia, se ha encontrado con algunas vigas en mal estado, que obligan a la Alcaldía presidida a reglamentar severamente la circulación por el referido viaducto.

DE LA GUARDIA CIVIL

La semana de Barcelona.

II

Llegó el lunes. Por teléfono, desde el Gobierno civil y al cuartel de Ausias-March, avisaron que en Sabadell—eran las siete de la mañana—había gran efervescencia entre los obreros, los que se negaban a entrar en las fábricas para empezar sus trabajos, y que inmediatamente salieron de la capital fuerzas del Cuerpo para reforzar y auxiliar a las del puesto de Sabadell, que sólo se componía, no obstante la extraordinaria importancia de la población, de diez ó doce hombres y una clase, al mando del jefe de la línea que allí reside.

A los veinte minutos una sección, la que estaba de retén, con su oficial, salió hacia la estación para que el tren la condujese adonde sus compañeros peligraban.

No habían transcurrido diez minutos desde la salida de estas fuerzas, cuando nuevamente el teléfono, siempre por orden del gobernador, comunicaba que en las barriadas obreras de Barcelona los trabajadores se declararon en huelga y que temía hubiera desórdenes, coacciones, etc., en tal ó cual parte.

—Que se prepare otra sección—ordena un oficial.

Y á los cinco minutos otro telefonema diciendo que también aquí, y allá, y acullá hace falta fuerza; que parece que grandes grupos se dirigen al centro de la población, obligando á los dueños de establecimientos á cerrar sus comercios; impidiendo la circulación de tranvías... Se tocó llamada y paso ligero. Acudieron todos los guardias. Salíó otra sección con oficial para garantizar el orden en la plaza de Cataluña, Ramblas, calles de Pelayo, Universidad, plaza de la Universidad, Rondas... Otra hacia unos depósitos de agua, porque avisaron urgentemente que se trataba de dejar sin agua á la población, y otra, por último, compuesta de los escribientes, ordenanzas—destinos en general—y Sr. Barriobero, cómo hablaba usted de memoria cuando dijo en el Congreso, aparte de la monstruosidad del error de número, que había muchísimos destinos que no prestaban servicio, por más que usted va sabiendo que falseaba la verdad cuando al hacer aquel chisteito reconocía que se podía dar un sablazo y partir queso, ¡gracioso!—para proteger y vigilar las estaciones férreas.

A más de estas cuatro secciones salieron varios grupos de tres ó cuatro hombres, al mando de una clase ó guardia primero, para sitios determinados, fábricas, almacenes, etc., cuyos dueños se dirigieron al gobernador, temerosos de su propiedad, y éste les concedió el auxilio. Todo esto ocurrió en una hora. La fuerza salió sin órdenes concretas, sin instrucciones. No sabía qué tenía que reprimir. Porque primero se habló de huelga pacífica; luego, de desórdenes; más tarde de protestas por los embarques, y para mayor desorientación aparecen las primeras noticias del estado anormal de Sabadell, y seguidamente se dice que en Sans no entran en los talleres; que en San Martín apedrean los tranvías; que grupos en San Andrés incitan á la violencia; que se vigile el depósito de agua y las estaciones férreas... El caos. Entonces se vio la urgentísima necesidad de crear el 21.º tercio, porque Barcelona por aquella fecha, con sus 600.000 habitantes, sólo tenía unos 150 hombres de Guardia Civil de infantería y 300 de caballería; 450 hombres, héroes, mártires, ¡escogido lo que os plazca!, que son los que durante el largo tiempo de ocho años resistieron el empuje de las masas políticas en sus constantes revueltas, no sólo en la capital, sino en toda la provincia, en la que siempre había fuerza de la misma concentración, especialmente de caballería; 450 hombres sufridos, ábnegados, que se pasaron días y días en las calles, porque en Barcelona, señores, la libertad de propaganda política jamás se prohibió, y hubo día de veinte mítines radicales y otros tantos de socialistas, y en la puerta de los centros de reunión, fuerzas de la Guardia Civil, que cuantísimas veces tiene impedido llegasen á las manos; 450 hombres encargados por la noche de la vigilancia de la población, que aguantaron impasibles el antipático y rudo servicio en la época del terrorismo; 450 hombres, en una palabra, que estaban expuestos cada vez que salían de sus cuarteles, por la índole especialísima de los servicios que iban á prestar, á jugarse la piel. Unas veces, las menos, cara á cara. Otras, las más, expuestos á dejársela por un golpe alevoso, dedo á mansalva por cualquier desalmado que se aprovecha de la ocasión en las revueltas, ó por el que dispara desde su casa, oculto tras la cortina ó las persianas.

No era, pues, de extrañar lo que sucedió, con este tan gran conocimiento de la población, con ese tan largo aprendizaje. Y sucedió que las fuerzas del Cuerpo de ambas armas—caballería lo mismo que infantería, salió por secciones y á los mismos sitios dentro de la capital—desde las ocho de la mañana del 26 á la madrugada del 27 al 28—el 27 por la tarde llegó Guardia Civil de provincias—estuvieron en las calles, se batieron, cumplieron con su deber; pero sufrieron horriblemente, porque oían apenados que se decía «Viva el Ejército y muera la Guardia Civil» y porque observaron que calles por las que minutos antes, al pasar ellos, corrieron sus vidas gravísimo peligro, ya que de puertas, balcones, ventanas, azoteas, se les disparaba, al pasar más tarde una compañía de Inantería, lo hacía entre una estruendosa ovación, aclamada, vitoreada...

LADERA

La verbena de la Paloma

Con motivo de la próxima verbena, se reunieron en el día de anteaer, en la Tenencia de Alcaldía del distrito de la Latina, bajo la presidencia de D. Pedro Plaza, teniente alcalde de dicho distrito, los señores concejales del mismo y gran número de industriales y presidentes de los gremios, acordando celebrar dicha verbena con la mayor solemnidad, proponiéndose la distribución de bonos á los pobres, la exposición de fuegos artificiales, cinematógrafo al aire libre, bailes populares y otros festejos, que oportunamente se anunciarán, para los cuales contribuyen los gremios y vecinos del distrito, en honor de su adorada Virgen de la Paloma.

Ya recordareis que la aspiración de Rusia de dominar en el Asia Oriental, le fué atajada por el Japon, que venció brillantemente á Rusia en la guerra que tuvo fin en 1905.

Si Nos tuviésemos autoridad bastante para que á Nos se pidiera opinión acerca de esta guerra. Nos diríamos que convendría (imitando el ejemplo de otras naciones europeas) impedir la exportación de trigo, harinas y cereales. También veríamos con gusto y satisfacción suma que no se paralizasen las industrias mineras del Norte de España, porque de este modo no cesaría la exportación de mineral de hierro, y si no, que se aumentase la producción de lingote, poniendo en funciones los altos hornos, para recompensar la falta de exportación.

Desde el punto de vista social, se cuenta entre otras Sociedades el Real Club de Regatas, que ha dado al Gijón estival extraordinaria importancia, y á cuyo Club está íntimamente unido el nombre del distinguido joven D. José Antonio García Sol, ilustre por sus rasgos de cultura, que han hecho del

SAETA

Si opinión no te pidiesen, quédate con tu opinión, porque darla sin pedirte la, es de poca educación.

¡Valga á Nos el Señor, y cómo sobre Nos ha caído la esencia de la anterior saeta!

Hablemos de Gijón, porque ya es tiempo.

El 8 del mes que rige se celebrará la segunda peregrinación á la patria de Jovellanos, á la encantadora villa gijonesa, rebotante de vida en los diversos aspectos que se la considere.

Desde el punto de vista social, se cuenta entre otras Sociedades el Real Club de Regatas, que ha dado al Gijón estival extraordinaria importancia, y á cuyo Club está íntimamente unido el nombre del distinguido joven D. José Antonio García Sol, ilustre por sus rasgos de cultura, que han hecho del

SAETA

Si opinión no te pidiesen, quédate con tu opinión, porque darla sin pedirte la, es de poca educación.

¡Valga á Nos el Señor, y cómo sobre Nos ha caído la esencia de la anterior saeta!

Hablemos de Gijón, porque ya es tiempo.

El 8 del mes que rige se celebrará la segunda peregrinación á la patria de Jovellanos, á la encantadora villa gijonesa, rebotante de vida en los diversos aspectos que se la considere.

Desde el punto de vista social, se cuenta entre otras Sociedades el Real Club de Regatas, que ha dado al Gijón estival extraordinaria importancia, y á cuyo Club está íntimamente unido el nombre del distinguido joven D. José Antonio García Sol, ilustre por sus rasgos de cultura, que han hecho del

SAETA

Si opinión no te pidiesen, quédate con tu opinión, porque darla sin pedirte la, es de poca educación.

¡Valga á Nos el Señor, y cómo sobre Nos ha caído la esencia de la anterior saeta!

Hablemos de Gijón, porque ya es tiempo.

El 8 del mes que rige se celebrará la segunda peregrinación á la patria de Jovellanos, á la encantadora villa gijonesa, rebotante de vida en los diversos aspectos que se la considere.

Desde el punto de vista social, se cuenta entre otras Sociedades el Real Club de Regatas, que ha dado al Gijón estival extraordinaria importancia, y á cuyo Club está íntimamente unido el nombre del distinguido joven D. José Antonio García Sol, ilustre por sus rasgos de cultura, que han hecho del

SAETA

Si opinión no te pidiesen, quédate con tu opinión, porque darla sin pedirte la, es de poca educación.

¡Valga á Nos el Señor, y cómo sobre Nos ha caído la esencia de la anterior saeta!

Hablemos de Gijón, porque ya es tiempo.

El 8 del mes que rige se celebrará la segunda peregrinación á la patria de Jovellanos, á la encantadora villa gijonesa, rebotante de vida en los diversos aspectos que se la considere.

Desde el punto de vista social, se cuenta entre otras Sociedades el Real Club de Regatas, que ha dado al Gijón estival extraordinaria importancia, y á cuyo Club está íntimamente unido el nombre del distinguido joven D. José Antonio García Sol, ilustre por sus rasgos de cultura, que han hecho del

SAETA

Si opinión no te pidiesen, quédate con tu opinión, porque darla sin pedirte la, es de poca educación.

¡Valga á Nos el Señor, y cómo sobre Nos ha caído la esencia de la anterior saeta!

Hablemos de Gijón, porque ya es tiempo.

El 8 del mes que rige se celebrará la segunda peregrinación á la patria de Jovellanos, á la encantadora villa gijonesa, rebotante de vida en los diversos aspectos que se la considere.

Desde el punto de vista social, se cuenta entre otras Sociedades el Real Club de Regatas, que ha dado al Gijón estival extraordinaria importancia, y á cuyo Club está íntimamente unido el nombre del distinguido joven D. José Antonio García Sol, ilustre por sus rasgos de cultura, que han hecho del

SAETA

Si opinión no te pidiesen, quédate con tu opinión, porque darla sin pedirte la, es de poca educación.

¡Valga á Nos el Señor, y cómo sobre Nos ha caído la esencia de la anterior saeta!

Hablemos de Gijón, porque ya es tiempo.

El 8 del mes que rige se celebrará la segunda peregrinación á la patria de Jovellanos, á la encantadora villa gijonesa, rebotante de vida en los diversos aspectos que se la considere.

Desde el punto de vista social, se cuenta entre otras Sociedades el Real Club de Regatas, que ha dado al Gijón estival extraordinaria importancia, y á cuyo Club está íntimamente unido el nombre del distinguido joven D. José Antonio García Sol, ilustre por sus rasgos de cultura, que han hecho del

SAETA

Si opinión no te pidiesen, quédate con tu opinión, porque darla sin pedirte la, es de poca educación.

¡Valga á Nos el Señor, y cómo sobre Nos ha caído la esencia de la anterior saeta!

Hablemos de Gijón, porque ya es tiempo.

ORDEN BOTIJIL

Peregrinaciones estivales

Nuestros Rápidos botijiles á Alicante, Santander, Gijón, San Sebastián Coruña y Bilbao.

¡EL 8 DEL CORRIENTE A GIJÓN!

Carísimos hijos: Nos tenemos muy presente, al dar comienzo á esta pastoral, aquello de «A Dios rogando y con el mazo dando»; es decir, que Nos, sin dejar de pedir al Altísimo permita cesen cuanto antes todas las guerras habidas y por haber, hemos de continuar pastoralizándoos, pues de lo contrario acusaría en vosotros, los afiliados á la Orden, en sus distintas agrupaciones, y en Nos, tener un espíritu apocado y poco dispuesto á la lucha; ó en otros términos, que vosotros y Nos todo lo veíamos negro, que es un color bastante triste y, por consiguiente, antipático.

Y ahora, hijos de nuestro corazón, bueno es, aun cuando no lo necesitáis, que os recordemos, al propósito de que no se diga que «oís campanas y no sabéis dónde»; es decir, que sabéis que hay guerra entre Rusia y Alemania, pero que ignoráis algunos detalles con dichas potencias relacionadas, os diremos que Alemania hallase dividida, como es natural, en Alemania del Norte y Alemania del Sur; que la del Norte es llana, baja y arenosa, con lagos y pantanos, abundando los bosques; y que en la del Sur se elevan las altas ramificaciones de los Alpes.

Es su capital, Berlín, y la riegan muchos ríos, siendo, en general, su clima húmedo y bastante frío.

Tiene Alemania más de sesenta millones de habitantes, y cuenta, entre otras muchas poblaciones notables, con Munich, celebrada por sus instituciones artísticas y científicas; Hamburgo, que tiene el primer puerto de Europa, y Leipzig, que es el punto editorial más importante del mundo.

Es Alemania la nación más ilustrada del Globo, y su potencia militar terrestre muy temible.

Su Gobierno es monárquico constitucional, y la religión que domina es la protestante.

¿Veis, hijos nuestros, cómo Nos os ayudamos á refrescar la memoria, para que no se os vaya este pequeño barniz de cultura general, que para hablar de la presente guerra hace falta?

MEDITACION

¡Cuántos habrá en los Casinos y en Circulos diferentes, que de la guerra hablarán y de esto se encuentran peces!

Prosigamos, ya que Nos hemos emprendido esta tarea:

Rusia es una vasta llanura, limitada por altas montañas y surcada por muchos caudalosos ríos y lagos, que son los mayores de Europa, así como también tiene pantanos y estériles llanuras, llamadas estepas.

El clima es frío en el Norte y Centro, y templado en el Sur.

Los montes más renombrados son los Urales y el Cáucaso.

Su principal elemento de riqueza es la agricultura.

Entre las industrias más notables que existen en Rusia deben citarse las textiles y siderúrgicas.

El comercio alcanza nada menos que la cifra de 4.400 millones de pesetas.

Tiene Rusia 121 millones de habitantes. Su capital, San Petersburgo, tiene 1.313.000.

Las poblaciones principales son Moscú, Varsovia, antigua capital de Polonia, y Odesa, gran centro de exportación de cereales.

Por el numeroso ejército con que cuenta, es Rusia una potencia de primer orden; pero la rivalidad de razas y religiones, y el atraso general de los rusos, es consecuencia de que no sea Rusia tan formidable como debiera ser.

Ya recordareis que la aspiración de Rusia de dominar en el Asia Oriental, le fué atajada por el Japon, que venció brillantemente á Rusia en la guerra que tuvo fin en 1905.

Si Nos tuviésemos autoridad bastante para que á Nos se pidiera opinión acerca de esta guerra. Nos diríamos que convendría (imitando el ejemplo de otras naciones europeas) impedir la exportación de trigo, harinas y cereales. También veríamos con gusto y satisfacción suma que no se paralizasen las industrias mineras del Norte de España, porque de este modo no cesaría la exportación de mineral de hierro, y si no, que se aumentase la producción de lingote, poniendo en funciones los altos hornos, para recompensar la falta de exportación.

Desde el punto de vista social, se cuenta entre otras Sociedades el Real Club de Regatas, que ha dado al Gijón estival extraordinaria importancia, y á cuyo Club está íntimamente unido el nombre del distinguido joven D. José Antonio García Sol, ilustre por sus rasgos de cultura, que han hecho del

SAETA

Si opinión no te pidiesen, quédate con tu opinión, porque darla sin pedirte la, es de poca educación.

¡Valga á Nos el Señor, y cómo sobre Nos ha caído la esencia de la anterior saeta!

Hablemos de Gijón, porque ya es tiempo.

El 8 del mes que rige se celebrará la segunda peregrinación á la patria de Jovellanos, á la encantadora villa gijonesa, rebotante de vida en los diversos aspectos que se la considere.

Desde el punto de vista social, se cuenta entre otras Sociedades el Real Club de Regatas, que ha dado al Gijón estival extraordinaria importancia, y á cuyo Club está íntimamente unido el nombre del distinguido joven D. José Antonio García Sol, ilustre por sus rasgos de cultura, que han hecho del

SAETA

Si opinión no te pidiesen, quédate con tu opinión, porque darla sin pedirte la, es de poca educación.

¡Valga á Nos el Señor, y cómo sobre Nos ha caído la esencia de la anterior saeta!

Hablemos de Gijón, porque ya es tiempo.

El 8 del mes que rige se celebrará la segunda peregrinación á la patria de Jovellanos, á la encantadora villa gijonesa, rebotante de vida en los diversos aspectos que se la considere.

Desde el punto de vista social, se cuenta entre otras Sociedades el Real Club de Regatas, que ha dado al Gijón estival extraordinaria importancia, y á cuyo Club está íntimamente unido el nombre del distinguido joven D. José Antonio García Sol, ilustre por sus rasgos de cultura, que han hecho del

SAETA

Si opinión no te pidiesen, quédate con tu opinión, porque darla sin pedirte la, es de poca educación.

¡Valga á Nos el Señor, y cómo sobre Nos ha caído la esencia de la anterior saeta!

Hablemos de Gijón, porque ya es tiempo.

El 8 del mes que rige se celebrará la segunda peregrinación á la patria de Jovellanos, á la encantadora villa gijonesa, rebotante de vida en los diversos aspectos que se la considere.

Desde el punto de vista social, se cuenta entre otras Sociedades el Real Club de Regatas, que ha dado al Gijón estival extraordinaria importancia, y á cuyo Club está íntimamente unido el nombre del distinguido joven D. José Antonio García Sol, ilustre por sus rasgos de cultura, que han hecho del

SAETA

Si opinión no te pidiesen, quédate con tu opinión, porque darla sin pedirte la, es de poca educación.

¡Valga á Nos el Señor, y cómo sobre Nos ha caído la esencia de la anterior saeta!

Hablemos de Gijón, porque ya es tiempo.

El 8 del mes que rige se celebrará la segunda peregrinación á la patria de Jovellanos, á la encantadora villa gijonesa, rebotante de vida en los diversos aspectos que se la considere.

Desde el punto de vista social, se cuenta entre otras Sociedades el Real Club de Regatas, que ha dado al Gijón estival extraordinaria importancia, y á cuyo Club está íntimamente unido el nombre del distinguido joven D. José Antonio García Sol, ilustre por sus rasgos de cultura, que han hecho del

SAETA

Si opinión no te pidiesen, quédate con tu opinión, porque darla sin pedirte la, es de poca educación.

¡Valga á Nos el Señor, y cómo sobre Nos ha caído la esencia de la anterior saeta!

Hablemos de Gijón, porque ya es tiempo.

El 8 del mes que rige se celebrará la segunda peregrinación á la patria de Jovellanos, á la encantadora villa gijonesa, rebotante de vida en los diversos aspectos que se la considere.

Desde el punto de vista social, se cuenta entre otras Sociedades el Real Club de Regatas, que ha dado al Gijón estival extraordinaria importancia, y á cuyo Club está íntimamente unido el nombre del distinguido joven D. José Antonio García Sol, ilustre por sus rasgos de cultura, que han hecho del

SAETA

Si opinión no te pidiesen, quédate con tu opinión, porque darla sin pedirte la, es de poca educación.

¡Valga á Nos el Señor, y cómo sobre Nos ha caído la esencia de la anterior saeta!

expresado centro uno de los principales de España; la Rondalla Gijonesa, cuyos triunfos han sido extraordinarios en San Sebastián, Zaragoza, Madrid, Valladolid, etc., de la cual es director D. Adolfo Vega; la Liga de Taberneros, cuyas rudas campañas en defensa de sus intereses fueron nombradas, y de cuya Liga es presidente D. Restituto García; la Sociedad Paz y Caridad, que se dedica, como su nombre indica, al socorro del prójimo; la Unión de los Gremios, que en todas ocasiones se afanó por el mayor fomento veraniego de Gijón; la Sociedad Colombófila, de reciente creación; la de agricultores, la de capitanes y pilotos; la de la Cruz Roja, la de dependientes, la de contratistas, la de empleados y comisionistas, la Asociación Gijonesa de Caridad, merced á la cual no existe en Gijón la mendicidad, y en cuya Asociación figuran, entre otros, el filántropo y ex alcalde de Gijón D. Donato Argüelles, y el caritativo gijonés D. Higinio Gutiérrez; el Centro Católico, y tantos otros, que prueban la excelente vida social que se disfruta en el atrevido Gijón, entre los cuales figura la importante Cámara oficial de la Propiedad Urbana.

Esta importante Cámara ha procurado durante algunos años organizar las fiestas estivales, demostrando á nuestra Orden un cariño extraordinario, bajo la acertada presidencia del ilustrado gijonés D. José María Rato; pero el año actual se ha constituido una Junta permanente de festejos, presidida por el repetido señor de Rato, y de cuya importante Junta forman parte los Sres. Galarza, Truán, Palacio, Muñoz, Alvarez González, García Medina, Alvarez Gómez, Fernández Castro, García (D. Félix), Sánchez (D. Victorino), Alvarez González (D. Emilio), Menéndez Pazos, Piquero, Escalera, Cangas, en unión de la Comisión municipal de festejos, de la que es presidente el activo cuanto amante de Gijón D. Juan Cavo y Braña.

La importante Junta de que Nos acabamos de hacer mención está formada por el presidente de la Cámara oficial de la Propiedad, por el del Circulo de la Unión Mercantil y por el de la Unión de los gremios de la industria y comercio, asesorados por elementos prestigiosos en organizar regocijos, y bajo el decidido apoyo del muy inteligente y activo alcalde presidente, D. Francisco Prendes Pando.

EXALTACION!

Vaya unos festejos, cofrades de la Orden, que la Junta magna prepara, ¡el disloque! Verbenas playeras, iluminaciones brillantes, fantásticas, de todos los órdenes, y por donde quiera, guirnaldas de flores.

Entre cuyas iluminaciones se distinguirán la que se instalará en el muro de San Lorenzo, la del muelle y la del Parque de Alfonso XII.

Habrá Exposiciones de arte, jiras populares en Santa Catalina, en la eria del Fies, Coruña, Contruceces, Jove, Somió y otros deliciosos alrededores, desde donde se abarcan panoramas incomparables del mar y de la campaña, que tanto á vosotros como á Nos habrán de encantarnos.

Habrá garden parties

en diversos sitios;

corridos de toros

por el Gallo chico,

por Limeño, el Gallo,

por Malla y Torquito

y por el ferrión,

según los taurinos,

llamado Belmonte,

que es rey en los circos.

Nos pedimos á los inteligentes en tauromaquia á Nos perdonen si al Gallito no le damos este tratamiento y parece que Nos le postergamos.

Por parte de Nos no ha de haber disgustos, porque pronto Nos quitamos del pedestal al «fenómeno» y colocamos en él, no á Jolelito, sino al que vosotros queráis, queridísimos revisteros, porque Nos hemos notado que la fama de los espadas sube y baja como la Bolsa.

Las corridas se efectuarán el 15 y el 16 del presente mes.

Los toros que habrán de lidiarse serán de las ganaderías de D. Vicente Martínez y duque de Veragua.

Y Nos hemos llegado al epilogo de la pastoral presente.

¡Y vaya un epilogo, hijos de nuestro corazón! Leed, leed!

Nos os hemos anunciado anteriormente de qué personalidades se compone la Junta permanente de festejos en Gijón. Para que veáis que no en balde dicha Comisión la forman quienes Nos hemos dicho, os manifestaremos que con el mayor éxito, y en honor de nuestra muy amada Orden, han gestionado y conseguido aquellos las siguientes ventajas en favor de vosotros, hijos retrecheros de Nos.

¿Que cuáles son?

Los siguientes:

Todo peregrino que á Gijón llegue el 8 del presente, podrá disfrutar, si tiene la suerte de tener la idem, de una entrada completa-

mente gratuita para cada una de dichas corridas. La Comisión ha adquirido para este efecto 200 entradas.

JACULATORIA

Quien trabaja por la Orden y entradas gratis la da, tiene mucho adelantado para estar bien con Alá.

También os dará la Comisión vales para tomar café en el grandioso idem de Dindurra, situado en el muy hermoso paseo de Begoña.

¡Vaya una Comisión, hijos del alma!

¡Suya la gloria es; suya la palma!

TOROS Y TOREROS

El día 10 del actual, y con motivo de la festividad de San Lorenzo, matará en El Escorial Manuel Rodríguez (Manolete) cuatro toros de D. Justo Mateos.

El diestro Julián Saiz (Salero II), que en el año presente lleva torreados 39 corridas, matará el día 9 del corriente mes en la plaza de las Arenas de Barcelona seis toros de don José Domecq.

Hay gran expectación por esa corrida, por el gran cartel de este torero, y de seguro se agotarán las localidades.

Es indiscutible que el paisano de Romanones cerrará el año con más de sesenta corridas, al no tener percañe.

Hasta hoy tiene ajustadas todas las fechas festivas, y muchas en días laborables.

El matador de novillos José Alvarez (Tello) se encuentra más aliviado de la grave cornada que recibió en Málaga el 26 del mes pasado.

Este valiente torero ha conferido poderes a nuestro buen amigo D. Ricardo Olmedo. Por la tremenda cornada perderá de torrear seis corridas, y aún le quedan firmadas siete más.

El valiente diestro mejicano Rodolfo Rodarte se encuentra ya por completo restablecido de la grave cogida que sufrió torreado en la plaza de Vista Alegre, y vuelve de nuevo a las lides taurinas, haciendo su reaparición el próximo domingo en la plaza de toros de Cádiz.

Además, tiene ajustadas las siguientes corridas:

En el mes de agosto el día 16, en Jumilla; el 23 y 30, en Cádiz; el 25 en Cieza; el 2 de septiembre, en Motilla del Palancar; 3 y 4, en Villarrobledo, y 5 y 6, en Alcaraz.

También está en tratos con otras Empresas de diversas provincias para torrear en las corridas que aquéllas organizan.

El matador de novillos Andrés Lozoya, que el pasado mes de junio obtuvo un éxito en Puertollano, ha vuelto a ser contratado por dicha Empresa para el 9 y 10 del próximo septiembre, y en el presente mes tiene comprometidas tres fechas en Segovia, dos en Barcelona (Empresa Alcalá), dos en Málaga y muy en breve actuará ante el público madrileño.

El buen torero y valiente novillero Bonarillo tiene que torrear hasta la fecha las novilladas siguientes:

Día 15 de agosto en Almedrales; 11 de septiembre, en Alcaete, y 13, en Higuera la Real, estando su apoderado, el buen aficionado D. José García, en tratos con Sevilla y Jerez, y en el presente mes torreará en Madrid.

P. ALVAREZ

AGUA DE CESTONA

NOTICIAS GENERALES

Durante el mes de julio han sido prestadas en el Instituto Médico-Quirúrgico de la Encarnación, Ayala, 59, las asistencias en las consultas que a continuación se expresan: Ginecología, 299; Cirugía infantil, 116; Dientes, 32; Cirugía general, 281; Garganta, 169; Pulmón, 187; Vías urinarias, 65; total, 1.149.

Operaciones quirúrgicas: doctor Becerro de Bengoa, 4; doctor Casadesús, 1; doctor Herrero, 7; doctor Carbajosa, 2; doctor Udaeta, 1; doctor Blanc, 7. Total, 22.

EN LOS MINISTERIOS

FOMENTO

Por la Dirección general de Obras públicas se están realizando trabajos extraordinarios para la preparación de construcciones públicas, donde puedan encontrar trabajo gran número de obreros si, por desgracia y como consecuencia de las actuales circunstancias, se presentase con caracteres alarmantes la crisis obrera.

INSTRUCCION PUBLICA

Primera enseñanza.

Jubilando, por exceder de la edad reglamentaria, a D. Blas Barrio, maestro de Villanueva de Grao (Valencia); a D. Bartolomé Díaz, de Martos (Jaén); a D. Nicolás Gómez, de Pedrosa (Logroño); a D. Ruperto Ramos, de Eljas (Cáceres); a D. José Balboa, de Lorea (Murcia); a D. Vicente Muñoz, de Sotolva (Ávila); a doña Catalina Ibáñez, de Pueyo (Navarra); a doña Estanislaua Mau, de Canillas de Esgueva (Valladolid) y doña María Ignacio Fuentes, de Cehégim (Murcia).

—Disponiendo sea trasladado a otra escuela el maestro de Arraco (Baleares) D. Bartolomé Esteve.

—Se autoriza a D. Eduardo Segura para posesionarse de la plaza de inspector interino de Lugo, en la de Almería.

—Ha sido separada definitivamente del servicio de la enseñanza la maestra de Castrillón doña María Felisa Díaz.

—Desestimando la instancia de D. Nicolás S. Barranco, maestro de Vican (Coruña), que pide ascenso a 625 pesetas.

Escuelas de Comercio.

Dejando sin efecto los nombramientos de vocales de la Junta del Patronato de la Escuela de Náutica de Málaga hecho a favor de los Sres. D. Francisco de las Peñas y D. Andrés Vázquez.

—Disponiendo que el director de la Escuela de Náutica de Málaga formule con la mayor brevedad una nueva propuesta de dos personas que pertenezcan a la Cámara de Comercio, para sustituir a los señores anteriormente citados.

Nombrando vocal suplente del Tribunal de oposiciones a la cátedra de Matemáticas del Instituto de Málaga a D. Vicente Garciní. —Disponiendo continúen al frente de sus respectivas cátedras, no obstante haber cumplido la edad reglamentaria, los catedráticos de los Institutos de Tarragona y Málaga, D. Juan Ramonacho y D. José Cabello. —Se reconoce a D. Francisco Prieto, auxiliar del Instituto de Cabra, el derecho al percibo de los dos tercios del sueldo de la cátedra de Física, vacante en el mismo Instituto. —Concediendo la gratificación anual de 500 pesetas, por el desempeño de las clases de Lengua Francesa en las Escuelas Normales, al auxiliar de la Sección de Letras del Instituto de Gerona, D. José Larra.

Desestimando la instancia de varios ayudantes del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina de la Universidad Central, que solicitaban se amortizasen dichas plazas a medida que vayan ocupando vacantes y se sustituyan por plazas de auxiliares numerarios cuya posesión se realice por oposición.

COLONIA CATALANA

Las típicas natas con hoja, platitos de nata y chantilly, tortells, flanes.

Las celebradas tortas de Vilafranca y Llerda y los renombrados pasteles de la Reina, Palos de Jacob, Prusianos, Bravos gitanos, Bismarck, etc., se encontrarán en la chocolatería de moda

La India, Montera, 12. Telf. 4.168

Chocolate, bollo y leche 50 céntimos.

Garantizada la pureza del chocolate y leche que expende esta Casa. Graduador a disposición de los clientes.

Establo y ganado propio.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

HACIENDA.—Real orden dictando reglas para el pago de los créditos procedentes de Ultramar.

INSTRUCCION PUBLICA Y BEELAS ARTES.—Real orden disponiendo se interese del ministro de la Gobernación comunique al director general de Seguridad en Madrid y a los gobernadores civiles en provincias el más exacto cumplimiento de las disposiciones que afectan a la creación y fomento de Asociaciones de la clase de la Mutualidad escolar.

—Otra nombrando al señor marqués de Faura para que represente oficialmente este ministerio en la segunda Conferencia internacional de baños populares y escolares que habrá de celebrarse en Bruselas durante los días 7 al 10 del mes actual.

—Otra declarando quiénes pueden acudir al turno de oposición entre auxiliares para proveer cátedras vacantes en Escuelas de Comercio.

FOMENTO.—Real orden dictando reglas para evitar en los momentos actuales, con motivo del cierre de fronteras, perjuicios en cuanto sea posible, así al público como a las Compañías de ferrocarriles por el transporte de expediciones facturadas para el Extranjero.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo Supremo durante la segunda quincena de julio próximo pasado.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Anunciando a concurso de traslado la provisión de la cátedra de Patología médica y su clínica, vacante en la Facultad de Medicina de la Universidad de Granada, y la de Farmacia práctica y legislación relativa a la Farmacia, vacante en la Facultad de dicha Ciencia de la Universidad antes mencionada.

—Idem a oposición libre la provisión de la cátedra de Topografía, Geodesia, Economía, Legislación industrial y Estadística, vacante en la Escuela de Ingenieros Industriales.

—Nombrando el Tribunal para juzgar las oposiciones a la cátedra antes mencionada.

Fomento.—Dirección general de Agricultura, Minas y Montes.—Escuela especial de Ingenieros de Minas.—Convocatoria para exámenes de ingreso.

EJERCITO Y ARMADA

Residencia.

Se autoriza para fijarla en Madrid al teniente general de la Sección de reserva don Enrique Graviach.

Matrimonios.

Se concede licencia para contraerlo al capitán de Caballería D. José Serantes González, al primer teniente de Carabineros (escala reserva) D. José Mosteyrin y al segundo de idem id. de Infantería D. César García Pazos.

Profesorado.

Se nombra profesor del Colegio de huérfanos de Santiago al capitán de Caballería don Germán Domínguez.

Aviación.

Se aprueba el plan de enseñanza para los próximos cursos de pilotos aviadores y de observaciones de aeroplano.

Aptitud para el ascenso.

Se declara en aptitud para obtenerlo al coronel de Infantería D. Pedro Lozano.

Licencias.

Se conceden 25 días por asuntos propios al comandante de Infantería D. Federico Rodríguez Serradel.

Gratificación.

Se concede la de efectividad al primer teniente de Carabineros D. Fructuoso Toledo, y al capitán primero D. Lorenzo de la Cruz.

Ferrocarriles.

Se dispone que los capitanes de Estado Mayor de Ingenieros D. Félix Hernández y D. Eduardo Sáiz Subijana sustituyan a los de igual clase y empleo D. José Ortega y D. José Iribarren en la Comisión de estudio de los ferrocarriles de la primera región.

LOS TEATROS

ACETILLAS

Magic-Park.—El sábado próximo se celebrará en este hermoso parque de recreos un gran concurso de tango argentino, que, por su significación y solemnidad artística, constituirá una fiesta simpática e interesante, de gratísima recordación.

En dicho concurso, al que sin duda prestarán poderoso aliciente los más notables artistas del género indicado, se ofrecerán valiosos premios en metálico, un diploma honorífico, suscripción por un competente jurado calificador y varios accésits, si así lo requiere el mérito de los concursantes.

La fiesta, cuyo programa daremos a conocer con oportunidad, será dedicada a la numerosa y brillante colonia argentina en Madrid.

Los artistas que deseen tomar parte en tan lucido e importante concurso pueden pasar a inscribirse en las oficinas de este parque todos los días hasta el 6 de agosto, de seis a ocho de la tarde.

CINES Y VARIETES

Buen Retiro.—La gentil cancionista Totó ha debutado en los Jardines del Buen Retiro, y su presentación ante el selecto público que asiste a tan ameno lugar resultó un verdadero éxito, llamando poderosamente la atención los lujosos vestidos que exhibió.

Los aplausos que escuchó la bellísima artista fueron muchos, aplausos que se repetirán, seguramente, en noches sucesivas.

La Subcomisión municipal encargada de la zona de recreos del Retiro, en su afán de dar variedad al espectáculo, ha contratado a otras dos notables artistas, las simpáticas bailarinas las Macarenitas, que completan brillantemente el cuadro de artistas que actúa en el Buen Retiro.

Palacio del cinematógrafo.

GRAN TEATRO

Unico teatro de verano.

Hoy, sensacionales estrenos.

El hijo del guarda-agujas

El niño y el perro

LA REINA DE LA OPERETA

Mañana, asombroso estreno.

La vida por el rey

Extraordinaria y magnífica producción.

Palcos, 4 ptas. Butaca, 0,50. General, 0,20.

Transportes de mercancías

Desde las estaciones férrreas de Atocha, Príncipe Pío y Delicias a domicilio.

Agencia Sursual, calle Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

Oficinas auxiliares, estación Atocha. Teléfono 806. Estación Príncipe Pío. Telf. 801.

SUCESOS DEL DIA

Caida mortal.

Victima de una caída que sufrió en la calle del Arenal, falleció ayer mañana en la Casa de Socorro del Centro el mozo de las Caballerías Reales Pedro Romero García.

Las heridas que sufrió en la cabeza, complicadas con un ataque de alcoholismo, determinaron su muerte rápidamente.

El uniforme de un guardia.

La Policía ha detenido a Pascual Pérez Carrillo por haber hurtado al guardia de Seguridad Pascual Martínez, que habita en la calle de Atocha, 55, porteria, un uniforme completo y otras prendas diversas.

Un ratero.

Por robar aparatos de luz eléctrica en la escalera de la calle de Monteleón, 44, fué detenido y entregado al Juzgado de guardia Cristóbal Mallado Fernández, de veinticinco años, domiciliado en la calle de Palafox, 12.

Sargento desgraciado.

Al penetrar en el retrete de la Comisaría del Hospital, sufrió una caída el sargento de la citada Prevención Jesús Díaz Ruvo Parco, de cuarenta y seis años, que resultó con la clavícula derecha fracturada.

CALAMARES EN SU TINTA CRUZ ROJA

Enteros verdad.—Probados. Exquisitos.

DEFUNCIONES

Han fallecido en Madrid: Victor Teresa, 51 años, Reyes, 10.—Francisca Macías, 68 años, Almendra, 14.—Felipe Rodríguez, 75 años, Marqués de la Enseñada, 1.—Carmen Robles, 42 años, camino de Chamarrín.—Carlos Ferrari, 4 años, San Pedro, 9.—Juana Caballero, 40 años, Constancia, 15.—Juana López, 77 años, Primavera, 4.—Joaquina Badajoz, 69 años, Sagasta, 7.—Carmen Rodríguez, 36 años, Campomanes, 11.—Santiago Argel, 19 años, Sombriera, 14.—Manuel Berdo, 53 años, Arganzuela, 33.—Amparo Denche, 18 años, Virtudes, 15.—Cándido Alonso, 33 años, Humilladero, 17.—Francisca García, 64 años, Galileo, 42.—Cesáreo Ortelles, 41 años, Carmen, 4.—Amparo Navarro, 9 años, General Arrando, 4.—Consuelo Alcázar, 7 años, Juan Urbista, 9.—Ana Martínez, 8 meses, San Pedro, 23.—Antonio Méndez, 8 meses, Pacifico, 31.—Rosendo Mercader, 3 años, Valencia, 9.—Javier Revuelta, 18 meses, Carolinas, 18.—Teófilo Jiménez, 4 años, Florida, 1.—Francisco Peña, 3 años, Francisco Salas, 4.—Antonía García, 11 meses, Amparo, 60.

Manuela García, 31 años, Hospital de la Princesa.—Gregorio Mota, 10 meses, Jaén, 1.—José Tova, 2 meses, Amparo, 23.—Teresa Rubio, 3 años, Travesía de la Parada, 8.—Sofía González, 8 días, Tenerife, 15.—

Hilario Fuente, 60 años, Pilar, 11.—Fernando Ruiz, 3 años, Ventosa, 14.—José Puchol, 31 años, Hospital de la Princesa.—Rafael Grado, un año, María de Molina, 1.—Dimas Gil, 4 días, Peñón, 30.—Fernando Pérez, 39 años, Depósito Judicial.—Josefa Ruiz, 39 años, Hospital Provincial.—Angelin García, 32 años, ídem.—Plácida Romano, 60 años, ídem.—Elisa Elena, 48 años, ídem.—Francisco Pérez, 50 años, ídem.—María Sánchez, 21 días, ídem.

Señalamiento de pagos

Días 7 y 8.

Pago de créditos de Ultramar, del señalamiento especial, facturas presentadas y corrientes de metálico.

Idem de íd. íd. en efectos, hasta el número 9.624.

Idem de íd. íd. del señalamiento corriente, en metálico, hasta el número 96.000.

Idem de íd. íd. en efectos, hasta el número 96.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el núm. 8.884.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 27.004.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y real decreto de 17 de mayo y 9 de agosto de 1898, hasta el número 32.426.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, con arreglo a la real orden de 18 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de marzo de 1900, hasta el número 2.430.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 9.069.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentados para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 11.139.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.738.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.480.

Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 8.689.

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores.

Idem de intereses de carpetas de toda clase de Deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores a julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos de 4 por 100 amortizable, hasta el número 1.480.

Las facturas existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

CULTOS PARA EL DIA 6

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santos Justo y Pastor (calle del Dos de Mayo, 11), y habrá solemnidad a las diez y a las siete se manifestará a S. D. M., a las diez misa mayor, predicando D. Hildebrando Linares Casas, y por la tarde, a las siete, estación, rosario, plegarias y procesion de reserva.

La misa y oficio son de Santos Justo y Pastor, rito doble de primera clase, color encarnado.

Vista de la Corte de María.—Nuestra Señora de Covadonga en su parroquia y San Luis de Atocha en el Buen Suceso.

Espíritu Santo. Adoración nocturna.—Turno: San Isidro.

ESPECTACULOS

EL CARTEL DE HOY

BUEN RETIRO.—A las 10.—Todas las noches conciertos y secciones de variedades por notables artistas.—Entra al Parque, 50 céntimos.—Martes y viernes (moda), una peseta.

GRAN TEATRO.—Palacio del Cinematógrafo.—Unico teatro de verano.—Temperatura agradable.—Estrenos sensacionales El hijo del guarda-agujas (1.000 metros), El niño y el perro (800 metros), La reina de la opereta y otras exclusivas.

Palcos, 4 pesetas.—Butacas, 0,50.—General, 0,20.

El viernes grandioso estreno: La vida por el Rey (2.000 metros).

BARBIERI.—8,45. Buscando una mujer y Hermanas Leal.—10,15. La rondalla y Hermanas Leal.—11,30. La cupletista de moda y Hermanas Leal.

PRINCIPE ALFONSO.—(Genova. 16 y 18 y General Castaños. 6.)—De 9,30 a 12,30. Todas las noches función de cinematógrafo con cambio de películas.—La tierra funesta. La civilización y otras.

MAGIC-PARK.—(Calle de Ferraz, Paseo de Rosales.)—6,30 (Tarde de los niños). Carreras en sacos, de coque, de patos, saltos de trampolín, sorteo y regalos de juguetes a todos los niños.—Numerosas atracciones.—Don Feliz del Mamporr.—Entrada para toda la tarde, 60 céntimos.—Niños, 25 céntimos.

9,30 (función entera). Int. remedios por la orquesta. Acada misa de billar y tiro al blanco. Juego del pato. Tómbola de palomas, etc., etc.—Los cadetes de la Heina (reprise) y El alma de Garibay.—Entrada para toda la noche, 60 céntimos.

SALON DORE.—Sección continua.—Extraordinario estreno. Veinte años de odio.

PARISIANA.—(Moncloa.)—A las 10. Gran compañía internacional de variedades.—Selecto y sugestivo programa.—Gran éxito de las lujas grecoromanas femeninas.—The Indian Sport. tiro al blanco y otras atracciones.—Sillas con entrada, una peseta.

EL PARAIÑO.—(Alcala, 149.)—Delicioso parque de recreos.—Éxito colosal de Pilar García y Ernesto Fallers.—Banda, diversos recreos y Academia de tiro al blanco por señoras.—Noche, a las 10,30.—Por la tarde, gratis.

POLO NORTE.—8,30. 2.000 metros de películas de las mejores marcas.—Variedades. Grandes éxitos de Luis Este-

so, La Cibeles, María Martínez, La Serenita y las novelas gimnásticas Las Mascotas.

AVISOS UTILES

Sabed aprovecharos de la experiencia ajena

Si por desgracia vuestra padecéis alguna de las numerosas enfermedades que provienen del empobrecimiento de la sangre ó del agotamiento nervioso, sabed aprovecharos de la experiencia de cuantos habiendo estado enfermos, lo mismo que lo estáis vosotros, han encontrado en las Píldoras Pink el ansiado remedio de sus males. Experimentad el remedio que los ha curado, pues no hay razón para que no os cure a vosotros de igual manera.



Srta. EMILIA LUQUE

La señorita Emilia Luque, que nació en Sevilla, calle de Pedro Miguel, núm. 4, nos informa de su curación por las Píldoras Pink, en los términos siguientes:

«Las Píldoras Pink me han prestado inestimable servicio, libertándome de la anemia que destruía mi salud. Me había quedado muy delgada, tenía mal semblante y carecía completamente de apetito. Siempre estaba decaída, con dolores por todas partes, pesándose las piernas como si hubieran sido de plomo. Lo que más me asustaba era el notar cómo iba perdiendo poco a poco las fuerzas. Me decidí a tomar las Píldoras Pink, por haber leído que habían curado a muchas personas. He comprobado por mí misma que no hay exageración ninguna en cuanto bien se ha dicho de dichas píldoras, pues en unas cuantas semanas me han fortalecido y me han curado por completo.»

Preguntada, formad opinión propia; siempre oiréis hablar de las Píldoras Pink de una manera favorable. «Las Píldoras Pink son un buen medicamento: curan»; esto dicen los que de ellas hacen uso. No vacitéis, pues, por más tiempo en experimentar este regenerador de la sangre, tónico de los nervios, si es que no anduviérais bien de salud. Las Píldoras Pink dan resultados positivos, seguros, contra la anemia, la clorosis de las jóvenes, los dolores de estómago, el agotamiento nervioso, neurastenia, dolores, jaquecas e irregularidades. Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas...

LA TOJA

Unico balneario del mundo en el que puede asociarse el tratamiento de la helioterapia marina al de las aguas minerales salinas termales.

Situación incomparable CLIMA DELICIOSO ESTADO SANITARIO —EXCELENTE—

Advertisement for HARINA LACTEADA NESTLÉ, including text about its benefits and availability in pharmacies.

BIARRITZ. GRAND HOTEL
Nuevo Anexo: PALAIS-BELLEVUE
HABITACIONES LUJOSAS VISTA AL MAR

SANTA TERESA-AVILA
Agua radioactiva. Clima seco y de altura 1236 metros. El mejor Sanatorio de verano. Aparatos respiratorio y digestivo. Inauguración nueva sección hidroterapia, luz eléctrica, teatro, timbres, etc.

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN ELCEGO (ALAVA)

DE LOS HEREDEROS DEL EXCMO. SR. MARQUES DE RISCAL
Exposición de Burdeos de 1895.—DIPLOMA DE HONOR.
Exposición de Bruselas de 1910.—GRAN PREMIO.
Exposición de Buenos Aires de 1910.—GRAN PREMIO DE HONOR.

Table with columns: MARCA, CONCEJIDA, VINO EN SU (2.º año, 3.º año, 4.º año), PESO aproximado (Kilos). Rows include Barrica de 225 litros, Barril de 100 litros, etc.

Pedidos.—Pueden hacerse al administrador en Elcego (Alava), Mr. G. Dubos, dirigiéndose las cartas por Cenicero, ó al apoderado de la casa en Madrid, D. Emilio Domínguez y Pérez, Cuesta de Santo Domingo, número 5, principal izquierda.

DEPÓSITOS EN ESPAÑA:

- Almería.—D. Juan Antonio Martínez, Reyes Católicos, 2.
Avilés.—D. Alejandro González García, Arco de la Cámara, Ultramarinos.
Barcelona.—Sr. Hijo de D. José Vidal y Ribas, Rambla de San José, 23; calle de Pelayo, 42; calle del Hospital, 2, y plaza del Borne, 8.

Table with columns: Caja con 25 botellas de vino en su 4.º año, Pesetas. Rows include Caja con 25 botellas, Una botella de vino, etc.

ACADEMIA DE MAZAS
Preparación para el ingreso en la Escuela Superior de Arquitectura.
CALLE DE VALVERDE, NUMERO 25, MADRID
Preparación completa para ingresar en la Escuela.—Intervenido para 50 alumnos.—Pídanse reglamentos y programas al Dr. D. Alejandro de Mazas y Hernández.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.-BILBAO
SOCIEDAD ANÓNIMA
Capital social, 32.750.000 pesetas
Fabrica de Hierro. Acero y Hojalata en Baracaldo y Sesfao

La Correspondencia de España
OCHO GRANDES PAGINAS DIARIAS
SIETE EDICIONES PARA MADRID Y PROVINCIAS
Oficinas: Calle del Arenal, núm. 1, y Puerta del Sol, 8
MADRID
REGALA a todos sus suscriptores de año un Seguro de Accidentes Ferroviarios...

Transportes
de Encargos y de toda clase de mercancias desde domicilio a domicilio para
MOLINA-CUETA RIO MARTIN Y TANGER
También se admiten con destino a Casablanca, Rabat y Larache.

SEÑORES ANUNCIANTES
Pedir tarifas gratis a esta Empresa anunciadora, que dispone de combinaciones ventajosas en los periódicos de Madrid.
OFICINAS DE PUBLICIDAD DE JOSÉ DOMÍNGUEZ
Plaza de Matute, núm. 8, l.º. Teléfono 2.895

Agencia de publicidad STORR
Sucesor: EMILIO COLOMINA
LA MÁS ANTIGUA DE MADRID
PRECIOS SIN COMPETENCIA PARA ANUNCIOS RECLAMOS, NOTICIAS, ESQUELAS Y ANIVERSARIOS

ESANOFELE
(CONTRA VENENO DEL MOSQUITO)
Freviene el paludismo y lo cura en todas sus formas.
Dosis curativa: Seis píldoras diarias, por quince días.

La Correspondencia de España
EN LOS INPIER...
EN 7 DUROS
UTENSILIOS
VIAJANTE
BUEN SUELDO
CORRESPONSALES
ORO Y PLATA
PAGA SU VALOR

RELOJITOS
PENSION FRANCAISE
Los Tiroleses
MUEBLES
NEGOCIO
DOLOR DE CABEZA
HEMIGRANINA

AGUAS PURGANTES
COSLADA
"LA MARAVILLA"
D. Santiago Ramón y Cajal
MARTIN Y DURAN
Tetuán, 3, MADRID